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Devita volvió a la carga con el recorte a las 
ciudades

“Tenemos algún municipio 
superavitario y la provincia no 

puede hacer frente a 
cuestiones básicas”
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Intendente Martín Pérez

“Río Grande tiene el desafío de trabajar 
el empleo con inclusión, por una ciudad 

más justa e igualitaria”
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El gobierno bajará aranceles a elec-
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Destacó que el trabajo conjunto con las tres 
ciudades está dando sus frutos
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Con amplia participación de la 
comunidad, limpiaron 20 kilómetros 
de costa en el 32° aniversario de la 

EPEIM

Marcha universitaria

Tierra del Fuego fue parte de la 
defensa de la educación pública

En las tres ciudades de la provincia, hubo manifestaciones para acompañar la convocatoria nacional en defensa de las universidades y la educación pública. 
En Río Grande, tras movilizarse por las calles de la ciudad, una gran convocatoria se concentró en la Plaza de las Américas para mostrar el rechazo hacia las 
iniciativas que tomó el Presidente Javier Milei en contra de la educación pública y en este sentido se llevaron adelante discursos en contra del veto del Presi-
dente Javier Milei a la Ley de Financiamiento Universitario. Se leyó el documento nacional en los actos que se realizaron luego de las movilizaciones. Esta es la 
Segunda Marcha que se realiza a nivel nacional.
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Buenos Aires.- Por segunda vez en el mandato de Javier 
Milei se llevó adelante una Marcha Federal Universitaria. 
Estudiantes, docentes, trabajadores universitarios, junto a 
organizaciones políticas y sindicales reclamaron al Con-
greso Nacional que insista con la Ley de Financiamiento 
para las casas de estudio, que será vetada en las próximas 
horas por el presidente, según anticiparon desde el Go-
bierno.
La crisis del financiamiento educativo, con especial im-
pacto en la caída de los salarios docentes y en las condi-
ciones del sistema científico, fue uno de los temas centra-
les del documento que se leyó en la Plaza del Congreso, 
en el acto central de la movilización.
 “La universidad pública, base de la democracia y el de-
sarrollo social, lucha por su supervivencia” es el título del 
documento de tres páginas que se leyó en el cierre del 
acto central de la Marcha Federal Universitaria, en la Plaza 
del Congreso. La lectura estuvo a cargo de Piera Fernán-
dez de Piccoli, presidenta de la Federación Universitaria 
Argentina (FUA), quien ya había ocupado ese lugar en la 
movilización del pasado 23 de abril.
Con la decisión del presidente Javier Milei de vetar la Ley 
de Financiamiento Universitario, la masiva marcha de 
este miércoles se volvió imposible de desactivar para el 
Gobierno, pero las conversaciones sobre el reclamo de 
actualización de partidas siguen en marcha, aunque por 
el momento no se ve un acuerdo a la vista.
El documento está firmado por tres organizaciones que 
representan a los distintos actores del sistema universita-
rio: la FUA (por los estudiantes), el Frente Sindical de Uni-
versidades Nacionales (por los docentes y no docentes) y 
el Consejo Interuniversitario Nacional (por los rectores). 
El documento oficial de la marcha, que fue leído por la 
presidenta de la Federación Universitaria Argentina (FUA), 
Piera Fernández Piccoli, subrayó que “la situación hoy es 
más crítica que a comienzos de año”, cuando se llevó a 
cabo la primera movilización. Hizo hincapié en los esca-
sos recursos para afrontar los “gastos de funcionamien-
to”, la pérdida del poder adquisitivo de los salarios del 
personal docente y no docente y el “desfinanciamiento” 
de la ciencia.
En ese marco, reclamaron a Javier Milei que promulgue la 
Ley de Financiamiento Universitario que aprobó la opo-
sición. “No compromete fiscalmente al Estado, demanda 
solamente el 0,14% del PBI”, remarcaron. El documento 
cerró con la consigna “no al veto”, en un doble mensa-
je: al Presidente, que anunció esa medida, y al Congreso, 
que deberá definir si la deja en pie o no.
Hasta el momento que terminó la marcha, el Gobierno 
no había ninguna señal de rever la decisión de vetar. In-
cluso el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, señaló que 

“se armó una cuestión política” con la movilización. Pero 
el sector universitario dejó en claro que sostendrán el re-
clamo, por lo que el veto no desactivará el conflicto y, por 
si fuera poco, el oficialismo no tiene asegurados los votos 
para sostenerlo en la Cámara de Diputados.
En ese contexto, tanto de un lado como del otro entien-
den que la negociación debe continuar y que, de alguna 
manera, el Gobierno tendrá que encontrar un acuerdo 
con las universidades. Entre los diputados de la oposición, 
incluidos varios del PRO, creen que de no ocurrir eso po-
drían encaminarse a un conflicto más grave como el que 
se vio el año pasado en Chile.

¿CÓMO SIGUE LA NEGOCIACIÓN ENTRE JAVIER 
MILEI Y LAS UNIVERSIDADES DESPUÉS DE LA MAR-

CHA?

El último lunes el secretario general de la Federación 
de Docentes de Universidades (FEDUN), Daniel Ricci, se 
sumó a la reunión que tuvieron Francos y Santiago Capu-
to, con la cúpula de la CGT. Allí, reiteró el reclamo por el 
financiamiento y la preocupación por el veto anunciado 
por Milei; sin embargo, no tuvo una respuesta concreta.
“Ellos dijeron que no podían dar marcha atrás con el veto 
y Ricci que no se podía desactivar una marcha ya convo-
cada, así que quedaron en seguir hablando después de la 
movilización”, reveló a iProfesional una fuente vinculada 
a la organización de la protesta universitaria.
A través del Ministerio de Capital Humano, que encabeza 
Sandra Pettovello, el Gobierno ofreció a los docentes una 
recomposición del 6,8%, igual al de los empleados de la 
Administración Pública Nacional, pero fue rechazado.
“Si además del 6,8% hubiesen propuesto seguir charlan-
do sobre otra recomposición para dentro de un mes o 
dos meses, los docentes cerraban”, aseguró a este medio 
una diputada de la UCR que mantuvo contacto perma-
nente los últimos días con los rectores de las universida-
des.
Los dirigentes que conocen el ambiente universitario ase-
guran que “las universidades no quieren el conflicto y a 
los docentes tampoco les conviene porque la dinámica 
universitaria no es como la de las escuelas primarias o se-
cundarias; todo esto genera problemas para las cátedras 
que nadie quiere”. Sin embargo, remarcan que no ven 
“voluntad” por parte del Gobierno.

LA OFERTA RÍGIDA DEL GOBIERNO Y UNA VÍA DE 
NEGOCIACIÓN ALTERNATIVA

En la Casa Rosada no dejan de señalar que la marcha tie-
ne una motivación política. La presencia de figuras como 

el presidente de la UCR, Martín Lousteau, el ex candidato 
presidencial Sergio Massa, el ex jefe de Gobierno porteño 
Horacio Rodríguez Larreta y la líder de la Coalición Cívica, 
Elisa Carrió -además de sindicalistas como el camionero 
Pablo Moyano- les facilita ese argumento.
No obstante, prestan atención a la negociación de fondo 
por el financiamiento, aunque dan poco margen para un 
acuerdo. En el marco de la obsesión de Javier Milei por 
el “equilibrio fiscal” y por rechazar cualquier gasto que 
se salga de sus planes, deslizan que, por el momento, no 
ofrecerán más que el 6,8% para los salarios.
En paralelo, toda la tropa libertaria seguirá el “guión” que 
armó el equipo de comunicación comandado por Santia-
go Caputo: que el Gobierno no está en contra del finan-
ciamiento de la universidad pública sino de que el Con-
greso apruebe una ley como esa “sin explicar de dónde 
saldrá el dinero”. A la vez, insistirán en la cuestión de las 
auditorías sobre los gastos de las casas de altos estudios, 
que afirman que eso ya lo hace la Auditoría General de la 
Nación (AGN).  
Sobre esa línea, fuentes del oficialismo deslizaron a iPro-
fesional que en las últimas horas la Casa Rosada abrió 
otra vía de negociación para el corto plazo, que no invo-
lucra directamente a los sindicatos sino a los diputados 
que respaldan el reclamo: discutir el financiamiento de 
las universidades dentro del debate sobre el Presupuesto 
2025, que empezará el próximo martes en las comisiones.

EL PRESUPUESTO 2025, EN LA MIRA DE LAS UNI-
VERSIDADES

Todo esto supone más de un inconveniente para la ne-
gociación. Por un lado, el documento que se leyó en la 
marcha señaló que “el Gobierno busca desmantelar la 
paritaria nacional docente” y una de las formas de ha-
cerlo es equiparar “esa paritaria a la de la Administración 
Pública Nacional”. Esto implica un rechazo llano al 6,8% 
que el Ejecutivo no estaría dispuesto a superar.
Por otro lado, el conflicto pone una presión adicional so-
bre el debate del Presupuesto 2025 porque el sector uni-
versitario ya lo puso en la mira. Durante el acto frente al 
Congreso, el referente de la CGT, Sergio Romero, aseguró 
que en el proyecto “hay un desfinanciamieto muy marca-
do para el sistema educativo” y el documento oficial de la 
marcha también pidió que el Gobierno “reconsidere” los 
cálculos que figuran allí.
“Queremos advertirlo con la gravedad que el problema 
tiene. Si el proyecto de Presupuesto para 2025 no se 
modifica, la situación de las universidades y del sistema 
científico será mucho más grave que la que atravesamos 
hoy. Lo que estará en juego es su continuidad. Ni más ni 

Reclamaron fondos para las universidades públicas

Masiva marcha de estudiantes y docentes
Una multitud se expresó en defensa del financiamiento para las casas de altos estudios. La manifestación también se repitió en distin-
tos puntos del país. Hubo acompañamiento de organizaciones políticas, sociales y sindicales. Se endurece la negociación entre Milei 
y las universidades, el diálogo no se cortó, pero la administración de Milei se plantó en una oferta ya rechazada. El Presupuesto 2025 
se convierte en un eje central.
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menos que eso”, leyó Fernández Piccoli.
Esa referencia al Presupuesto 2025 y la ventana que abrió 
la Casa Rosada para discutir el financiamiento universita-
rio en ese marco sugiere una posibilidad de que el acuer-
do se logre durante ese debate al que se encamina el 
Congreso, pero por el momento no hay garantías para 
ello.

QUÉ PLANTEÓ EL DOCUMENTO OFICIAL DE LA 
MARCHA UNIVERSITARIA

El documento que elaboró la FUA fue muy crítico del Go-
bierno a la vez que contundente en el reclamo. En primer 
lugar, afirmó que las respuestas que recibieron después 
de la primera movilización en abril “prolongaron la ago-
nía, pero que no pudieron, porque no quisieron, resolver 
estructuralmente los problemas”.
La comunidad universitaria señaló que hay una “campaña 
que busca sistemáticamente desprestigiar lo que sucede 
en el ámbito científico y universitario para justificar la des-
jerarquización” de los profesionales del área y acusaron al 
Gobierno de tener “frivolidad, destrato y crueldad”.
Tras asegurar que la pérdida del poder adquisitivo es “de 
una gravedad inusitada”, con muchos “docentes y no do-
centes percibiendo un salario por debajo de la línea de 
la pobreza, cuando no de la indigencia”, el documento 
advirtió que “esto compromete uno de los núcleos de la 
universidad pública, pues pone en riesgo la continuidad 
de los cuadros académicos, de administración y de servi-
cios esenciales para su funcionamiento”.
Entre críticas a la eliminación del Fondo de Incentivo Do-
cente (FONID) y advertencias sobre la crisis “más profun-
da” y casi “terminal” que “atraviesa el sistema científico”, 
las universidades remarcaron que “lo que meses atrás era 
una profunda preocupación por el ajuste presupuestario 
para toda la comunidad estudiantil hoy es una emergen-
cia que pone en riesgo la esencia misma de la educación 
pública argentina”.
“La comunidad estudiantil defenderá la universidad en 
una irrenunciable resistencia democrática y pacífica por 
la educación y el país que toda la sociedad anhela”, ad-
virtió el documento, en una confirmación de que el con-
flicto por el financiamiento universitario se profundizará 
si el gobierno de Javier Milei no encuentra un punto de 
acuerdo en la negociación con un sector que es central y 
estratégico en muchos aspectos. Uno es la educación y 
otro es la política.

Los 10 puntos clave del documento que se leyó en la 
Marcha Federal Universitaria

LA CRISIS DEL FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO

“La reconducción del presupuesto 2023 para el año 2024 
hizo que las partidas de gastos de funcionamiento que-
daran completamente desactualizadas. Paritarias discon-
tinuadas, unilaterales y sin voluntad de acuerdo profun-
dizaron la pérdida del poder adquisitivo del salario. El 
profundo desfinanciamiento del sistema científico puso 
en jaque su desarrollo. Nunca aparecieron respuestas a 
más de 100 obras de infraestructura paralizadas y los pro-
gramas de asistencia a estudiantes se actualizaron tarde y 
mal, perjudicando a miles que lo necesitaban para conti-
nuar sus estudios”, señala el texto.

EL RECHAZO A LA CAMPAÑA GUBERNAMENTAL DE 
DESPRESTIGIO

“Soportamos una campaña injusta, planificada e inten-
cional, que busca sistemáticamente desprestigiar lo que 

sucede en el ámbito científico y universitario para fun-
damentar la desjerarquización y el ahogo presupuesta-
rio. No ha habido, ni siquiera, vocación de diálogo. Todos 
los intentos que promovimos para buscar espacios que 
permitan gestionar las dificultades y encontrar soluciones 
fueron infructuosos. Hizo falta que la sociedad se mani-
festara conmovedoramente en toda la Argentina para 

que empezáramos a tener algunas respuestas”, plantea, 
en referencia a las múltiples acusaciones que expresaron 
los funcionarios del Gobierno nacional hacia el sistema 
universitario.

LA CAÍDA DE LOS SALARIOS

“La situación hoy es más crítica que a comienzos de año, 
con un capítulo dramático en materia salarial. La pérdida 
de quienes trabajamos en las universidades públicas es 
de una gravedad inusitada; con un porcentaje enorme de 
docentes y no docentes percibiendo un salario por deba-
jo de la línea de la pobreza, cuando no de la indigencia. 
Esto compromete uno de los núcleos de la universidad 
pública, pues pone en riesgo la continuidad de los cua-
dros académicos, de administración y de servicios esen-
ciales para su funcionamiento”, advierte el texto.

EL DESMANTELAMIENTO DEL SISTEMA 
CIENTÍFICO

“La crisis que atraviesa el sistema científico es más pro-
funda y será terminal si no se consideran medidas ur-
gentes. La falta de actualización salarial de los docentes-
investigadores, junto con la reducción del financiamiento 
para becas y programas de apoyo, afecta gravemente al 
sistema científico-tecnológico argentino”, señala el texto, 
y explica que el 60% de quienes hacen ciencia lo hacen 
en universidades nacionales. “La disminución de estos 
recursos impacta tanto a jóvenes en formación como a 
equipos de investigación consolidados. A esto se suma 
la paralización de las obras de infraestructura planificadas 
para impulsar la investigación en el ámbito universitario, 
así como el cese de políticas de financiamiento para la 
adquisición de equipamiento e insumos, lo que pone en 
peligro proyectos en curso”, continúa.

EL DETERIORO DE LAS CONDICIONES DE VIDA DE 
LOS ESTUDIANTES

“El acceso irrestricto está amenazado por la crisis econó-
mica y social que se profundiza con cada medida y afecta 
particularmente a estudiantes de todo el país. El acceso y 
la permanencia para los hijos e hijas de familias trabaja-
doras se convierten en una realidad cada vez más lejana. 
Ante un Estado que decide no invertir en el futuro de los 
jóvenes y su acceso a la educación, con instituciones des-
financiadas; la excelencia en la formación está en riesgo. 
Cada vez más deben trabajar al mismo tiempo que cur-
san su carrera, cada vez más la deserción obligada por 
la situación económica cancela el sueño de miles de ser 
profesionales. Las becas estudiantiles no alcanzan y la de-
cisión de congelarlas y recortarlas revela la indudable in-
tención de asfixiar el sistema, desmantelando, uno a uno, 
los pilares que lo sostienen”, afirma.

EL PEDIDO A MILEI: QUE NO VETE LA LEY DE FINAN-
CIAMIENTO

“El Sr. Presidente de la Nación tiene al alcance de su mano 
una ley razonable que resuelve los problemas cuidando 
al Estado y a su economía. Los estudiantes de toda la Ar-
gentina le pedimos, en un grito de auxilio para salvar al 

sistema: ¡promulgue la ley de financiamiento universita-
rio! Esta ley aprobada por el Congreso en un acto de res-
ponsabilidad y compromiso, le da al sistema universitario 
previsibilidad presupuestaria y a la crítica situación sala-
rial una respuesta, estableciendo un piso de incremento 
acorde a la inflación y recuperando el poder adquisitivo 
del salario. Es una ley que resuelve los problemas res-
ponsablemente, porque no compromete fiscalmente al 
Estado, demandando solo el 0,14% del PBI para su imple-
mentación”, sostiene el documento en uno de los pasajes 
más enfáticos.

LA ADVERTENCIA SOBRE EL PRESUPUESTO 
EDUCATIVO PARA 2025

“Exigimos también que reconsidere el proyecto de presu-
puesto 2025. Queremos advertirlo con la gravedad que 
el problema tiene. Si el proyecto de presupuesto para el 
2025 no se modifica, la situación de las universidades y el 
sistema científico será mucho más grave que la que atra-
vesamos hoy. Lo que estará en juego es su continuidad. 
Ni más ni menos que eso. Nunca antes lo solicitado por el 
sistema universitario estuvo tan lejos de lo que el Gobier-
no propone para su tratamiento. Tan solo la mitad de los 
recursos reclamados –mínimos para funcionar– fueron 
contemplados, sin siquiera prever la inflación acumulada 
en el 2024, plantea en relación con los fondos proyecta-
dos para el año que viene.

EL ROL ESTRATÉGICO DE LAS UNIVERSIDADES NA-
CIONALES

“Es un error no reconocer que en las universidades no hay 
un problema, sino la posibilidad de encontrar soluciones 
a los problemas estructurales que la Nación enfrenta. Es 
un error entender como un gasto y no como una inver-
sión lo que el Estado destina a educación, universidades 
y desarrollo científico. Los países desarrollados invierten 
dos o tres veces más que la Argentina en estas áreas por-
que saben que en la sociedad del conocimiento el dife-
rencial para crecer depende de cuánto más y cuánto me-
jor se hagan las cosas allí. Es con más ciencia y educación 
superior pública y de excelencia, no con menos”, señala el 
texto. Y añade: “Si en un contexto de escasez, cuando de-
ben ponderarse prioridades, no se privilegian estas áreas, 
el desarrollo de la Nación y la posibilidad de desandar sus 
profundas desigualdades será una utopía”.

EL AGRADECIMIENTO A LA SOCIEDAD POR EL APO-
YO

“Agradecemos a la sociedad argentina su extraordinaria 
movilización cada vez que la historia llama a su puerta. 
Somos herederos del pueblo de la Nación que supo en 
1884 abrazar la ley 1420, de los jóvenes que en 1918 
construyeron un sistema universitario democrático y libre 
que inspiró al mundo, de quienes entendieron en 1949 
que la gratuidad era una herramienta que derrumbaba 
las fronteras que impedían el acceso a la educación su-
perior, constituyendo un aporte determinante para la 
justicia social. Somos la universidad de los cinco premios 
Nobel, la de jóvenes, investigadores y científicos desta-
cados por los que nos reconocen en el mundo entero”, 
expresa el documento.

EL VALOR DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA

El texto leído en la Plaza del Congreso concluye con una 
definición sobre el rol crucial de la educación para el 
presente y el futuro del país: “La columna vertebral de 
la Nación es la educación pública que iguala y nos hace 
libres y la universidad pública es la herramienta por ex-
celencia de movilidad social ascendente. Que no des-
pojen al pueblo argentino de sus sueños de grandeza. 
Que no apaguen las vocaciones más nobles vinculadas 
al conocimiento y al trabajo con niñas, niños, jóvenes 
y adultos que transitan nuestras aulas y laboratorios. 
Los deseos, las aspiraciones y las luchas de generación 
tras generación consagradas en derechos, imponen 
una responsabilidad en el presente para que el futuro 
sea posible”.
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Río Grande.- En Ushuaia, Río Grande y Tolhuin, hubo 
manifestaciones para acompañar la manifestación na-
cional en contra del veto a la Ley de Financiamiento 
Universitario, anunciado por el gobierno de Javier Mi-
lei, y para defender las universidades y la educación 
públicas. Luego de las movilizaciones, se realizaron 
los correspondientes actos en cada una de las ciuda-
des, donde se leyó el documento único nacional con-
feccionado para la jornada.
Karina Giomi, secretaria General de la Asociación de 
Docentes Universitarios Fueguinos (ADUF), refirién-
dose a lo contundente de la marcha, indicó que “Lo 
mismo que está pasando a nivel del país se está repli-
cando en la provincia de Tierra del Fuego. En Ushuaia, 
a las tres y media, arrancó toda una movida impre-
sionante con apoyo de distintos sectores sociales a 

la universidad, a todo el sistema universitario, no solo 
en la Universidad Nacional de Tierra del Fuego. Acá 
está pasando lo mismo, hay varias columnas, vamos 
a confluir todas en la Plaza de las Américas en el acto 
central a las siete de la tarde, cuando ya confluyan 
todas las columnas de todos los sectores”, adelantaba 
la gremialista, antes del comienzo de la marcha. 
Dijo luego que “La verdad que la marcha es impresio-
nante, es un éxito a nivel nacional y yo creo que el go-
bierno tiene que escuchar esto, los legisladores tienen 
que escuchar esto, pero también le tenemos que dar 
un mensaje claro al señor (Santiago) Pauli, al señor 
(Héctor) Stefani, porque son los que concretamente 
van a tener que tomar la decisión y escuchar lo que el 
pueblo le está diciendo en esta jornada”. 
Después aclaró que “No solamente se marcha por el 
salario docente, sino por las becas estudiantiles. Acá 
hay un modelo privatizador. Milei quiere privatizar las 
universidades, que los hijos de los trabajadores no lle-
guen a la universidad, que los sectores más bajos, más 
humildes, no lleguen a la universidad. Quieren des-
mantelar el sistema universitario argentino, porque es 
un pueblo que piensa, un pueblo que tiene proyecto 
de país y proyecto de vida para sus habitantes. Milei 
quiere un modelo represor y privatizador, donde solo 
el que paga puede acceder a la educación superior. Y 
a eso la sociedad argentina le está diciendo que no”, 
remarcó la titular de la ADUF. 
Por su parte Andrea Ozamiz, secretaria General de la 
AFUDI, manifestó sobre el resultado de la jornada de 
movilización: “tenemos grandes expectativas, porque 
sabemos que la universidad pública es un valor muy 
importante para la sociedad. La comunidad nos está 

acompañando porque saben que la lucha por la de-
fensa de la educación universitaria es la lucha por el 
futuro de las nuevas generaciones, de nuestro país y 
de nuestra comunidad fueguina”, remarcó. 
Ozamiz coincidió en señalar que existe un reclamo 
importante para que no prospere el veto y, de no 
ser así, a los legisladores para que insistan con la ley 
de financiamiento. En ese sentido, dijo que creemos 
“que ellos tienen la responsabilidad política, porque 
nos representan en el Congreso de la Nación y tie-
nen que defender los derechos de todos y de todas. 
Tienen que defender el presupuesto de la universidad 
pública, porque es lo que va a permitir el funciona-
miento de nuestras actividades, de nuestras tareas y 

por supuesto necesitamos una recomposición salarial 
urgente”, reclamó.
Pero también advirtió que “el mayor reclamo tiene 
que ver con el modelo de universidad que se perfila, 
que pretenden imponer, que lleva a necesariamente 
un arancelamiento de la educación superior univer-
sitaria y no podemos permitir que se convierta en un 
privilegio para pocos que puedan pagarlo y se pierda 
este derecho social de todos y de todas”. 
Vale señalar que, entre los sectores presentes, se pudo 
observar una gran cantidad de sectores gremiales, del 
ámbito privado y estatal; sectores sociales, políticos y 
referentes políticos, entre ellos el ministro de Educa-
ción de la provincia, Pablo López Silva.

LA UTN MARCHÓ EN DEFENSA DE LA 
UNIVERSIDAD PÚBLICA Y GRATUITA

Una gran columna de la UTN fueguina se sumó a la 
marcha federal por la educación en Río Grande que 
se celebró en todo el país. Junto a docentes y alum-
nos marcharon los gremios y el Centro de Estudian-
tes de la Tecnológica junto con el ISPRG. El profesor 
Hugo Schneider abrió en la concentración la serie de 
discursos. Una gran cantidad de sindicatos, partidos 
políticos y organizaciones sociales se sumaron a la 
movilización en la Plaza de las Américas.

Este miércoles 2 de octubre profesores, no docentes 
y alumnos de la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacional fueron parte 
de la gran movilización en defensa de la educación 
pública y contra el desfinanciamiento universitario 
que se llevó adelante como la Marcha Federal por la 
Educación.
Se sumaron el Centro de Estudiantes y el Instituto 
Superior del Profesorado Río Grande, además de los 
gremios como FAGDUT y APUTN de No Docentes.
El profesor Hugo Schneider junto a su par Gustavo 
Tielens encabezaron la marcha desde la sede univer-
sitaria hasta la Plaza de las Américas.
La columna de la UTN fue anunciada y aplaudida al 

llegar a la concentración donde también había convo-
cado los gremios de la UNTDF (Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego) que hizo una movilización similar 
en Ushuaia.
En tanto el Lic. Fabio Seleme, quien se encuentra visi-
tando la planta de Hidrógeno Verde de HIF y la Uni-
versidad de Magallanes junto a las autoridades de la 
UTN Fueguina, envió su apoyo a la marcha y sostuvo 
que “la unidad del pueblo argentino pondrá fin a es-
tas políticas que atentan contra la educación pública 
y la libre enseñanza en los claustros universitarios”.
El profesor Hugo Schneider fue el primero en hablar 
frente a la multitud y negó que en el Estado nacional 
no haya plata. “Plata hay, lo que se tiene que hacer 
es invertir en políticas públicas que propendan al de-
sarrollo de la Argentina, que se financie la educación 
y la formación académica y científica en las universi-
dades, tal como lo hacen los países del mundo que 
(Javier) Milei intenta emular”.
Agregó que “en vez de comprar aviones de comba-
te, que compre aviones hidrantes para combatir los 
incendios que devastan parte de la geografía argen-
tina”.
“Evidentemente, es una marcha que convoca a toda 
la comunidad, porque nosotros sabemos el significa-
do de la universidad pública y gratuita en la cuestión 
del ascenso social, sobre todo de los trabajadores, 

Marcha universitaria

Tierra del Fuego fue parte de la defensa de 
la educación pública
En las tres ciudades de la provincia, hubo manifestaciones para acompañar la convocatoria nacional en defensa de las uni-
versidades y la educación pública. En Río Grande, tras movilizarse por las calles de la ciudad, una gran convocatoria se con-
centró en la Plaza de las Américas para mostrar el rechazo hacia las iniciativas que tomó el Presidente Javier Milei en contra 
de la educación pública y en este sentido se llevaron adelante discursos en contra del veto del Presidente Javier Milei a la Ley 
de Financiamiento Universitario. Se leyó el documento nacional en los actos que se realizaron luego de las movilizaciones. 
Esta es la Segunda Marcha que se realiza a nivel nacional.
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que nosotros somos una universidad que viene des-
de ahí, de la Universidad Obrera Nacional, formamos 
ingenieros, tratamos de construir conocimientos, for-
mamos docentes, y le permitimos a las personas de 
pocos recursos que tengan la posibilidad, justamente, 
como decía, que a través del conocimiento puedan 
obtener un título de grado y movilizarse socialmente 
para arriba”, observó Schneider.
Cuestionó que “ahora, el Gobierno (nacional) pare-
ce no querer entender esto, o sí lo entiende, pero 
lo entiende a partir de pensar en la construcción de 
un modelo de país que tenga que ver más con ese 
modelo de país agroexportador, de una economía 
primarizada, sin industria, es decir, uno mira las de-
terminaciones que toma el Gobierno en cuanto a la 
universidad pública, en cuanto a la educación pública, 
en cuanto a la industria, en cuanto a la apertura de 
las importaciones, en cuanto a absolutamente todo, y 
más sobre todo la cuestión de lo público, porque hoy 
está en juego el financiamiento de las universidades, 
pero también está en juego la educación pública, la 
salud pública, Aerolíneas Argentinas, las jubilaciones, 
es decir, está poniendo en juego todas nuestras con-
quistas históricas, y me parece que hoy es un día tras-
cendental de lucha, porque los derechos no se ganan 
charlando, se conquistan en la lucha, se conquistan en 
la calle, y hoy ha sido una gran muestra, sobre todo 
en la capital federal y en muchas capitales de provin-
cias, del significado que tiene la universidad pública y 
gratuita para toda la población”.

INMINENTE VETO A LA LEY DE PRESUPUESTO 
UNIVERSITARIO

Schneider dio por descontado que el presidente Ja-
vier Milei vetará la ley de presupuesto universitario. 
“Ojalá que no tome esa medida, porque hoy ha habi-
do una demostración justamente de que la situación 
de la universidad y el reclamo universitario atraviesa 
todos los sectores sociales, atraviesa todos los sec-
tores políticos, y luego habrá que ir por la insistencia 
y mirar qué hacen nuestros diputados y senadores. 
Sobre todo, digo, dos diputados de Tierra del Fue-
go, como es (Héctor) ‘Tito’ Stefani y Santiago ‘San-
ti’ Pauli, que es egresado acá en nuestra casa, ellos 
han llegado a los lugares donde están gracias a la 
educación pública. Entonces, si ellos no acompañan 
el sostenimiento de la ley, independientemente del 
veto de Milei, tienen que recordar que después tienen 
que volver a Tierra del Fuego, porque el resto de los 
senadores y diputados, por lo menos han sido con-
secuentes en defender la ley de financiamiento uni-
versitario, porque en verdad estamos en serio riesgo 
de no poder funcionar y los salarios atrasados, y los 
recursos de la universidad, todo lo que tenga que ver 
con la investigación, las becas estudiantiles, es decir, 
está todo puesto en juego”.
Finalmente destacó que “hay que luchar contra esta 
política del Gobierno nacional de atacar y atentar 
contra todo lo público”.

“NUESTROS SALARIOS HAN CAÍDO HASTA EL 
PISO”

La Secretaria General del gremio de No Docentes, 
APUTN Ana Milano, encabezó también la marcha de 
la UTN en defensa de la universidad pública y del sis-
tema educativo. “Marchamos por el sistema educa-
tivo, por la educación gratuita para todos y todas, y 
por el financiamiento a las universidades. Sobre todo 
los salarios que están el 50% debajo desde el mes de 
diciembre, y para que no se privaticen más entidades 
públicas”.
Aseguró que tuvieron seis meses fatídicos, práctica-
mente, el sector, con una caída del salario y una pér-
dida enorme del poder adquisitivo y en el caso de los 
docentes también se les quitó el FONID. “El aumento 
de este mes es el 2%, y para el mes de octubre tene-
mos un aumento del 1%. Nuestro salario se ha perdi-
do en el 50% de lo que va el año, por eso marchamos, 
por nuestra subsistencia”, resumió Ana Milano.
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Río Grande.- El ministro de Economía Francisco De-
vita dio un giro en el discurso luego de conocerse el 
recorte de 100 mil millones a Tierra del Fuego, casi 
equivalente a un presupuesto municipal, y volvió so-
bre la necesidad de ajuste a las municipalidades.
Por Radio Provincia dijo que este recorte “es terri-
ble porque además se plantean ajustes adicionales 
a estos ajustes. Son ajustes muy bruscos y siempre 
estamos en la línea de fuego, tratando de contener a 
nuestra población”. 
“Si bien se dice que los presupuestos equilibrados 
generan per se inversiones y más trabajo en el sec-
tor privado, no siempre es así y no hemos visto por 
el momento que haya un repunte en el empleo. Hay 
entre 10 y 20 mil personas más en el sistema de salud 
pública, que antes tenían una prepaga y ya no la pue-
den pagar”, ejemplificó.
“Hay un recorte constante y un deterioro que no es de 
este año, pero en la población no se soporta más y no 
hay límite para tener una calidad de vida inferior a la 
que tenemos. Nosotros tratamos de volcar nuestros 
recursos en contener la situación actual”, señaló.

INSISTENCIA AL AJUSTE MUNICIPAL

Luego de no ver consenso en la Legislatura ni con los 
intendentes, se tenía previsto reformular el proyec-
to de presupuesto provincial y retirar el artículo que 
prevé el ajuste a las municipalidades, pero ante este 
nuevo panorama, el ministro volvió a la carga no sólo 
con el fondo de prestaciones prioritarias, sino con los 
impuestos inmobiliario y automotor.
“Si constantemente se van a recortar los recursos que 
tiene la provincia y además no estamos dispuestos a 
plantear qué recursos le corresponden a la provincia y 

son percibidos por los municipios, va a ser un esque-
ma realmente muy complejo. En nuestro proyecto de 
presupuesto lo planteamos como uno de los puntos 
que va a haber que discutir. Necesariamente nos va-

mos a tener que sentar a discutir cuáles son los recur-
sos de la provincia, porque se recorta constantemente 
la coparticipación y, además de tratar de ampliar la 
matriz productiva y económica, necesariamente hay 
que discutir recursos que le corresponden a la provin-
cia”, subrayó.
“Tenemos algún municipio superavitario y la provin-
cia sin posibilidad de hacer frente a cuestiones bási-

cas”, cuestionó. 
Los municipios ya se manifestaron sobre el recor-
te que se desprende del artículo 23 de proyecto de 
presupuesto, que representarían cinco mil millones 

solamente para Río Grande. “Nosotros venimos tra-
bajando para mejorar la calidad de vida de la gente 
que tiene subsidio de gas envasado, porque la gente 
no vive bien y al Estado le sale 625 mil pesos mensua-
les por familia en la época de invierno. Proponemos 
terminar obras que están pendientes, además los ve-
cinos viven en ejidos municipales y en ningún lado 
está claro que el subsidio de gas es exclusivamente 
de la provincia. La provincia lo absorbe por costumbre 
y porque no se puede pedirle a un vecino que pague 
625 mil pesos de gas”, argumentó. 
Además mencionó que “hay dos impuestos que co-
bran las provincias, que es el inmobiliario y el auto-
motor, que acá lo cobran los municipios, y hay una 
sentencia firme respecto de que el impuesto inmo-
biliario debe cobrarlo la provincia. Ya que para los 
municipios el inmobiliario es un impuesto importante 
en cuanto a la recaudación y tienen un acuerdo le-
gislativo para seguir percibiéndolo, proponemos que 
al menos podamos discutir el fondo de prestaciones 
prioritarias para que haya obras concretas en la cone-
xión de usuarios a la red de gas. Entendemos que el 
subsidio tiene que ser un esfuerzo compartido, por-
que la nación aportaba 199 pesos en septiembre y 
hoy aporta 199 pesos también, y cambió totalmente 
el precio del gas”, planteó. 
“Nosotros lo propusimos en nuestro proyecto de pre-
supuesto y no tuvo asidero en cuanto a la posición 
de los municipios de poder colaborar con este gasto, 
aunque proponíamos reintegrar montos de las obras 
que los municipios hicieran para conectar usuarios 
que bajemos del padrón de beneficiarios. La Munici-

El ministro de Economía Francisco Devita dio un giro en el discurso luego de conocerse el recorte de 100 
mil millones a Tierra del Fuego, casi equivalente a un presupuesto municipal, y volvió sobre la necesidad de 
ajuste a las municipalidades.

Devita volvió a la carga con el recorte a las ciudades

“Tenemos algún municipio superavitario y la provincia no 
puede hacer frente a cuestiones básicas”
El ministro de Economía Francisco Devita volvió a poner sobre la mesa de debate el recorte de presupuesto a los municipios, 
que en algún caso “son superavitarios”, mientras la provincia no puede hacer frente a “cuestiones básicas”, dijo. Fue tras la 
noticia de un recorte de 100 mil millones de la coparticipación nacional, y planteó la necesidad de discutir los impuestos que 
cobran las ciudades y que corresponden a las provincias, como el inmobiliario y el automotor. “Necesariamente nos vamos 
a tener que sentar a discutir cuáles son los recursos de la provincia, porque se recorta constantemente la coparticipación”, 
sostuvo, luego de haber deslizado la decisión de retirar el ajuste a los municipios del proyecto de presupuesto. También 
dio cuenta de las trabas de nación, que no autoriza el endeudamiento para obra pública con garantía de coparticipación, 
cuando está comprometido “menos del 10%” del total. Afirmó que la negativa es netamente política y así está escrito en 
comunicaciones “extorsivas” con funcionarios nacionales. “Yo tengo los mensajes y hacen referencia a cuestiones políticas”, 
disparó el ministro. Frente a este escenario, dijo que “no tenemos margen para la obra pública”, salvo que se autorice el 
endeudamiento.
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palidad de Río Grande es la que más se ha expresado 
en contra mediáticamente y hemos tenido la posibili-
dad de charlar con legisladores como Victoria Vuoto, 
que se ha mostrado más predispuesta a buscar la ma-
nera de tratar de conectar usuarios, porque entiende 
que es necesario. Consideran que este artículo no tie-
ne el consenso suficiente como para poder salir, por 
lo cual estamos volviendo a elaborar el presupuesto 
en función de los recortes que menciona nación y la 
negación de posibilidades respecto a incrementar re-
cursos de otro calibre, porque tampoco quieren que 
el impuesto inmobiliario pase a la provincia”, se quejó. 
Reconoció que “en la Legislatura hay más posiciones 
municipalistas que provincialistas, y tienden a no do-
tar de ningún recurso extra a la provincia. Esto se de-
batirá con el tratamiento del presupuesto, nosotros 
sentaremos nuestra posición, porque nos tienen que 
dotar de algún recurso para poder hacer frente a la 
demanda de gastos, que es creciente por las políticas 
nacionales que se toman”, reclamó el ministro.
En cuanto a la recaudación propia, dijo que “en este 
contexto es imposible incrementar la alícuota de In-
gresos Brutos, porque sería mucho más perjudicial 
para nuestros vecinos y comerciantes”.  

NEGATIVAS POLÍTICAS

El ministro acusó al gobierno nacional de no autorizar 
endeudamiento para obras por cuestiones políticas, 
y aseguró que tiene la prueba en los mensajes inter-
cambiados con los funcionarios. “Desde el gobierno 
nacional no hay intención de discutir nada. Yo hablo 
de nuestra experiencia en el Ministerio de Economía, 
porque hicimos un montón de intentos de llegar al 
Ministro, pero ni siquiera me recibe. El Secretario de 
Hacienda, que es el segundo en la línea, de vez en 
cuando me contesta un mensaje de todos los que le 
mando, y me recibiría una persona de la tercera línea, 

un Subsecretario, con quien el trato es muy bueno 
pero no tiene poder decisión. Por ahí avanzamos en 
algo y después el Secretario de Hacienda dice que 
no”, indicó. 
“Si nos van a recortar los recursos y no nos permi-
ten acceder a la vía del endeudamiento para la obra 
pública, es muy difícil. En este momento tenemos un 
endeudamiento de cinco mil millones de pesos, que 
para nosotros no es mucho. Es menos del 10% de los 
recursos que recibimos de coparticipación nacional, 
porque estamos en los 40 mil millones aproximada-
mente. Nosotros tratamos de llevar adelante un en-
deudamiento en pesos con el sector privado, y salir 
a buscar bonos de infraestructura del sector privado 
para poder ampliar nuestra capacidad sanitaria, pero 
el gobierno nacional no nos brinda la posibilidad de 
autorizar ese endeudamiento de los bonos de infraes-
tructura”, expuso.
“Cuando planteamos un endeudamiento con bonos 
de infraestructura, el bono es exclusivamente para ha-
cer obra pública, y la normativa que nos autorizaba 
era la ley de fortalecimiento sanitario, de seguridad 
pública y de seguridad alimentaria y nutricional. Nos 
autorizaron hasta cinco mil millones de pesos, pero 
la ley se cae el 9 de octubre y no logramos tener la 
autorización del Ministerio de Economía de la nación, 
cuando ya pasó por el Ministerio del Interior y tiene a 
autorización. Yo tengo los mensajes y hacen referen-
cia a cuestiones políticas. Escriben por mensaje que 
es una cuestión política, cuando nosotros no les es-
tamos pidiendo un favor: estamos pidiendo acceder 
al mercado para endeudarnos y poder terminar una 
obra que tiene que ver con asistencia sanitaria. No 
pedimos endeudarnos por un gasto corriente, ni an-
ticipo de coparticipación, ni ATN. No pedimos nada 
que requiera de un esfuerzo de nación”, enfatizó. 
“Es lamentable porque cuando accedieron al gobier-
no dijeron que iban a hacer las cosas distinto y no 

iban a extorsionar a nadie, pero no ha sido así. La obra 
que queremos terminar tenía que tener el financia-
miento del Fideicomiso Austral, que no se votó nunca. 
Encima que nos estamos endeudando y tenemos la 
autorización de nuestra Legislatura, de nuestro Tribu-
nal de Cuentas, de nuestra Fiscalía y del Ministerio del 
Interior, otra vez el trámite está parado en el Minis-
terio de Economía, tal como el crédito del CAF y el 
del Banco Asiático. Realmente se hace imposible así, 
porque aparte de recortar no nos dan la posibilidad 
de endeudarnos para terminar obras que son signi-
ficativas para la vida de todos nosotros”, manifestó.

SIN MARGEN PARA OBRA PÚBLICA

Finalmente el ministro dijo que los ejes del presupues-
to que se va a reformular serán “el pago de sueldos 
y la cobertura de servicios esenciales que prestamos, 
que tienen que ver con educación, salud y seguridad, 
también la asistencia social. No tenemos margen para 
la obra pública, con lo cual lo que vamos a hacer se-
guramente es atar determinadas obras que comien-
cen y finalicen en el mismo año a un endeudamiento 
que va a estar sujeto a que el gobierno nacional pue-
da autorizar”. 
“Los 100 mil millones que fueron recortados hubieran 
significado un presupuesto equilibrado por primera 
vez, con mayor inversión en infraestructura educativa, 
en salud y en seguridad. El presupuesto contemplaba 
algo de obra pública, pero con esta quita es imposi-
ble para nosotros. Aun no tenemos la versión final del 
presupuesto y se hace muy complicado, porque son 
100 mil millones menos, que son el presupuesto anual 
de un municipio. Vamos a salir a buscar otras fuen-
tes de financiamiento y apelar al sector privado por 
responsabilidad social empresaria, al CFI que muchas 
veces invierte en programas específicos, y habrá que 
agudizar el ingenio”, concluyó. 

Río Grande.- El ministro de Economía Luis Caputo 
confirmó la baja de aranceles para importar 89 pro-
ductos, entre ellos plásticos PET e hilados. Las posi-
ciones arancelarias incluyen desde bienes finales has-
ta importantes insumos y bienes de capital.
Los 89 productos hoy cuentan con aranceles eleva-
dos, que según la visión de ministro constituyen una 
traba al comercio y que encarecen los precios de bie-
nes utilizados de manera extendida en la economía.
Así, anunció que “continuamos reduciendo arance-
les a la importación. A través de un decreto, estamos 
reduciendo aranceles a múltiples bienes de consumo 
que tenían aranceles elevados. Entre ellos se encuen-
tran motos, neumáticos para autos y para motos, pe-
queños electrodomésticos, café, luminarias LED. Ade-
más reducimos aranceles a insumos relevantes para 
la economía como lo son los plásticos PET (usado en 
botellas) y ABS (usado en diversos aparatos domésti-
cos) e hilados sintéticos utilizados por toda la indus-
tria textil como lycra y poliéster. Por último se reduce 
el arancel a diversas maquinarias y se implementan 
las bajas ya anunciadas a moldes y matrices y equipos 
de riego”, detalló.
En el caso de los neumáticos para autos y motos, el 
arancel bajará de 35% a 16%, pero la reducción para 
este sector será gradual. La baja se hará en tres tra-
mos del 5% cada cuatro meses y un último tramo del 
4%, en tanto que para las motos la baja se hará en dos 

tramos, uno del 10% y uno del 5%. Para los neumá-
ticos para motos, el arancel externo común quedará 
en el 20%.
A partir de esta rebaja, las motos importadas pasarán 

de pagar 35% a 20%, al igual que las bicicletas, el café 
molido y las bebidas energizantes. A su vez, las latas 
para alimentos que hoy pagan 35% pasarán a tributar 
13%; los ventiladores, calefactores eléctricos, cafete-
ras, pavas y hornos eléctricos, bajarán a 20%, cuando 
hoy pagan 35%; en el caso de las cremas solares y 
desodorantes la reducción será del 25% al 18%. Las 
cremas y preparaciones para afeitar bajarán de 35% 
a 18%; los anteojos de sol, de 35% a 20%; y los focos, 
tubos y artefactos LED, a 20%.
En el caso de los insumos las importaciones del plás-
tico PET, que se utiliza para las botellas, tributarán el 
6%, en lugar del 12,6%; mientras que el plástico ABS, 
usado para fabricar línea blanca, bajará del 12,6% al 
2%. A su vez, el hilado de poliéster importado pagará 
6% de arancel, cuando hoy paga el 18%, y el hilado 
de elastómero (lycra) pagará el 2%, cuando el arancel 
actual es del 18%.
De acuerdo con el comunicado de prensa, unos 30 
productos quedarán con el nivel regional, con aran-
celes que oscilan entre el 9% y e 30%; otros 21 artí-
culos que tenían alícuotas de entre el 12,6% y el 35%, 
bajarán a valores de entre el 2% y el 20%. Según el 
decreto, estarán por debajo del arancel establecido 
por el Mercosur y serán incluidos dentro de la Lista 
Nacional de Excepciones al Arancel Externo Común, 
que permite que los aranceles de hasta 100 productos 
estén por debajo de los del bloque.

El ministro de Economía Luis Caputo confirmó la 
baja de aranceles para importar 89 productos, entre 
ellos plásticos PET e hilados. Las posiciones aran-
celarias incluyen desde bienes finales hasta impor-
tantes insumos y bienes de capital.

La medida afectará a algunas fábricas de Tierra del Fuego

El gobierno bajará aranceles a electrodomésticos, plásticos 
PET e hilados
El ministro de Economía Luis Caputo anunció la decisión de bajar los aranceles de importación a 89 productos, entre los 
que se encuentran algunos que se fabrican en Tierra del Fuego. Las importaciones del plástico PET, que se utiliza para las 
botellas, tributarán el 6% en lugar del actual 12,6%; el plástico ABS, usado para fabricar línea blanca, bajará del 12,6% al 
2%; el hilado de poliéster importado pagará 6% de arancel, cuando hoy paga el 18%; y el hilado de elatómero (lycra) pagará 
el 2%, cuando hoy paga el 18%.
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Río Grande.- En dialogo por FM Espectáculo 93.1, la 
legisladora Victoria Vuoto recordó que “desde el PJ 
presentamos un proyecto de resolución para decla-
rar esencial el servicio de Aerolíneas en la Provincia. 
Como sesionábamos el 31 de octubre, entendíamos 
que no íbamos a llegar con los tiempos para que la 
Cámara se expida, porque el debate en el Congreso 
venía acelerado”.
Frente a esto, se decidió “cambiar la estrategia. Con-
vocamos a todos los actores de la política para firmar 
un pronunciamiento que presentamos en la Cámara. 
Hoy nos anoticiamos de que no sólo no se respetó 
lo que ya se había discutido en la Ley Bases, cuando 
se dejó Aerolíneas de las empresas sujetas a priva-
tización; sino que este nuevo debate quedó trunco, 
porque el Ejecutivo decidió sacar un decreto”.
Ante la publicación del decreto, desde el PJ impulsa-
ron “esta nota en la que expresamos nuestra opinión 
como dirigentes fueguinos, solicitando la defensa de 
aerolíneas, basada en datos. En la nota pudimos hacer 
referencia del aumento de frecuencias que tuvo nues-
tra provincia desde que Aerolíneas se convirtió en una 
empresa de participación estatal mayoritaria”.
 Recordó que “en Río Grande en 2008, cuando era 
una empresa privada, llegaron a 190 vuelos en todo el 
año. En 2023, cuando Aerolíneas ya tenía capital esta-
tal, llegaron 624. Casi cuatro veces más frecuencias. Si 
convalidamos la privatización, sufriremos el perjuicio 
de que una privada piense sus rutas en función de la 
ganancia económica”, precisó.
 “Son 18 ciudades con vuelos que se consideran defi-
citarios, y cualquier privada los cerrará. Es muy preo-
cupante, sobre todo para la zona norte”.
Victoria Vuoto aseguró que está “gratamente sorpren-
dida por la unidad que pudimos construir, 43 legisla-
dores, concejales, diputados y senadores nacionales, 

incluso el representante del PARLASUR, firmaron esta 
nota . De todos los partidos: FORJA, MOPOF, Pro-
vincia Grande, la UCR y demás. Es impresionante la 
unidad que construimos. Hemos decidido mejorar la 
frecuencia de los vuelos y no queremos volver atrás”.
 “Quizás Ushuaia, por su atractivo turístico y su acti-

vidad no pierda tanta frecuencia, pero Río Grande es 
una ruta considerada deficitaria por cualquier empre-
sa. Sobre todo para la industria, esto sería catastrófi-
co”, siguió.
Según la legisladora, estarán “analizando una estrate-
gia común a seguir, frente a este decreto. No debemos 
dejar pasar esta situación. La voz de los fueguinos y 
fueguinas tiene que escucharse en Buenos Aires. De-
bemos buscar la solidaridad de la región patagónica”.
 “Juntos por el Cambio y La Libertad Avanza son los 
únicos dos partidos que no firmaron”.
Vuoto volvió a criticar que “el Presidente decidió ge-
nerar un decreto. Dentro de la Ley Bases, Aerolíneas 
Argentinas quedó excluida, y dentro de los funda-
mentos, quedó claro que no había voluntad de que 

sea privatizada . En principio, el Presidente no estaría 
habilitado para sacar este decreto. Se está extralimi-
tando en sus competencias, por lo tanto debería no 
ser válido”.
Por lo tanto, “una estrategia sería iniciar una medida 
cautelar contra el Decreto. Tenemos 43 representan-
tes de las tres ciudades, y podemos iniciarla. Además, 
somos usuarios de la secadora y tenemos el mismo 
contexto que cualquier vecino o vecina”.
La parlamentaria provincial reprochó que “es muy 
fácil, desde Buenos Aires, sentarse en un escritorio, 
siendo un porteño que conoce los barrios de CABA, 
y firmar un decreto que privatiza una empresa que, 
para los que vivimos en la punta del mundo, es esen-
cial, efectivamente, no conocen la realidad y lo que 
implica vivir en el confín de la tierra”.
La Legisladora calificó la decisión de Javier Milei de 
resolver la privatización por decreto como “muy au-
toritaria” y subrayó que “además de no pensar lo que 
significa para nosotros. Esto lo vamos a pagar en el 
día a día. Si de 11 frecuencias pasamos a 4, vamos 
a perder una gran cantidad del turismo. El contraste 
económico con Río Grande se nota muchísimo. Hay 
que pensar en esto”.
También juzgó que “no todos los diputados y sena-
dores conocen la realidad de Tierra del Fuego, a al-
gunos les cuesta entenderlo, no entienden por qué 
pasamos por cuatro fronteras, en esta tarea estamos, 
buscando la solidaridad de los senadores y senado-
ras. La estrategia fue acompañarlos en esta tarea, para 
fortalecer su posición en la Cámara”.
Por último dijo que “presentamos la nota, nos levan-
tamos y había un decreto. Es una locura cómo se es-
tán manejando. Creo que evaluar la judicialización del 
decreto, en función de que no hay origen legal, es el 
camino más sólido”, concluyó

Privatización de Aerolíneas Argentinas

“Desde Buenos Aires no conocen lo que implica 
vivir en el confin de la tierra”, dijo Victoria Vuoto
La legisladora provincial por el PJ, Victoria Vuoto, se refirió respecto del documento que enviaron al Congreso con la firma de 43 repre-
sentantes de la política fueguina, expresándose en contra de la privatización de Aerolíneas Argentinas. En este sentido manifestó que 
“estamos pensando en la judicialización del decreto, con la solidaridad de la Patagonia”. Manifestó que “son 18 ciudades con vuelos 
que se consideran deficitarios y cualquier empresa privada los cerrará, por lo cual es muy preocupante, quizás Ushuaia, por su atrac-
tivo turístico y su actividad no pierda tanta frecuencia, pero Río Grande es una ruta considerada deficitaria por cualquier empresa”.

Legisladora Victoria Vuoto.

Río Grande.- Desde La Libertad Avanza expresaron 
que, entre sus beneficios, están la posibilidad de 
votar en un único formulario, la minimización de 
riesgo de fraude y manipulación, la optimización 
del gasto y la eficiencia en toda la logística, lo que 

redundará, de manera contundente, en una demo-
cracia más accesible y confiable para todos.
En la última sesión de la legislatura fueguina, los 
legisladores de La Libertad Avanza, Natalia Gracia-
nía y Agustín Coto, presentaron los proyectos que 

tomaron estado parlamentario para implementar la 
Boleta Única Papel en la provincia.
Al respecto, Coto afirmó: “esperamos, junto a nues-
tros pares, dar el debate correspondiente; creemos, 
honestamente, que es materia pendiente y que es 
una herramienta fundamental como alimento para 
nuestra democracia”.
Agregaron los parlamentarios en sus redes socia-
les X: “la Boleta Única Papel es el cambio necesario 
para terminar con las mañas en la política argenti-
na.
“En Tierra del Fuego, vamos por la enmienda del 
artículo 201, para dejar de gastar una fortuna en 
elecciones y para que los fueguinos no tengan que 
votar en el mar de papel absurdo al que nos acos-
tumbraron. Vamos ahora por la Boleta Única de Pa-
pel para Tierra del Fuego”.
Por su parte, Gracianía, expresó su satisfacción: “es 
un cambio histórico en el sistema electoral que 
garantiza igualdad, transparencia y agilidad en las 
elecciones nacionales ¡Vamos ahora por la Boleta 
Única de Papel para Tierra del Fuego!”, cerró.

Tras la sanción en Diputados

“La Boleta unica de Papel es Ley y queremos lo 
 mismo para Tierra del Fuego”, expreso Agustin Coto
Después de conocerse que la Cámara de Diputados de la Nación aprobó y es Ley la Boleta Única Papel, la misma se implementará a 
partir de las próximas elecciones nacionales. El Legislador Agustín Coto espera que suceda lo mismo para las elecciones provinciales.

Desde La Libertad Avanza expresaron que, entre sus beneficios, están la posibilidad de votar en un único 
formulario, la minimización de riesgo de fraude y manipulación, la optimización del gasto y la eficiencia en 
toda la logística, lo que redundará, de manera contundente. , en una democracia más accesible y confiable 
para todos.
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Río Grande.- Se compartieron consejos de seguridad 
para la vida digital, uso de contraseñas, métodos de 
estafas y consejos para evitar caer en la ciberestafas, 
una problemática que afecta a parte de la población.
Piscitelli recordó que “en Tierra del Fuego hace 15 
años damos charlas y en aquel entonces, cuando ha-
blábamos de este tipo de cosas, la gente decía a mí 
no me va a pasar, acá no pasa. Pero empezó a pasar. 
Hace un par de años se empezó a ver algunas cosas 
acá y a partir de este año empezó en forma expo-
nencial. Estamos hablando de decenas de casos por 
semana”. 
En cuanto a recomendaciones para no caer en este 
tipo de estafas, el especialista recordó que “las enti-
dades financieras en Argentina están regidas por el 
Banco Central que prohíbe que los bancos se comuni-
quen con sus clientes para hacerlos entrar en enlace, 
en su home banking o dar un dato sensible”.
 “Entonces nadie se va a comunicar con un cliente pi-
diéndole un dato ni va a mandarle un correo para que 
entre porque se bloqueó la cuenta. Eso es falso y no 
hay que abrirlo. Hay que denunciarlo, hay que avisar 
al banco”, subrayó. 
 “La recomendación es siempre ir a la fuente. Nunca 
hacer click, nunca entablar una comunicación telefó-
nica donde me llamen y dar datos. En cuanto estoy 
viendo que me están pidiendo datos, en cuanto estoy 

viendo que me están haciendo hacer algo hay que 
cortar y llamar al banco”, insistió el especialista. 
El BTF, en su rol de banco público provincial, desde 
hace varios años viene brindando a través de diver-

sos medios de comunicación alertas para prevenir a 
sus clientes y a la sociedad en su conjunto sobre las 
ciberestafas. A su vez, desde hace más de 15 años el 
personal de la entidad provincial se capacita en estas 
temáticas. 
Para más información, los interesados pueden consul-
tar el sitio web institucional www.btf.com.ar 

Ushuaia.- En la reunión, que fue presidida por la 
viceintendenta Gabriela Muñiz Siccardi, la secretaria 
Belén Borgna y el secretario Omar Becerra expusieron 
el plan frente a los concejales Nicolás Pelloli, Gabriel 
De La Vega, Daiana Freiberger, Valter Tavarone, Vladi-
mir Espeche, Belén Monte de Oca, Fernando Oyarzún, 
Analía Escalante y Yésica Garay. 
Durante el encuentro se profundizó sobre el traba-
jo que se iniciará en pocos días, como así también 
sobre las obras complementarias y las gestiones con 
Vialidad Nacional para poner en valor la entrada de 
la ciudad.
También se hizo mención a las obras en los corredo-
res comerciales a cielo abierto de calles San Martín y 
Kuanip, con el objetivo de ampliar el circuito turístico, 
gastronómico y comercial de la ciudad. 
El proyecto de los corredores comerciales a cielo 
abierto es financiado por el Banco de Desarrollo de 
América Latina y el Caribe (CAF), y forma parte del 
plan de Mejoramiento Integral de los Espacios Públi-
cos de la Ciudad de Ushuaia.
La concejala Belén Monte de Oca (JxC) manifestó que 
“fue muy fructífero, nos gusta que los secretarios ven-
gan y nos cuenten cómo son los procesos que a veces 
desconocemos, y de esta manera evitamos ese paso 
administrativo que implica una convocatoria y una 
comisión de por medio”.
“Poder consultar nos aclaró el panorama y también 
permite colaborar con las mejoras de la ciudad, que 
es algo que todos queremos”, amplió. 

La emergencia vial que aprobó el Concejo “fue clave 
para acortar los plazos y que las obras se puedan ha-
cer”, valoró, y agregó que “es positivo que un Munici-
pio converse con la Provincia y la Nación, los canales 
de comunicación están abiertos y eso es muy impor-

tante ya que independientemente de las cuestiones 
políticas el objetivo es mejorar la calidad de vida de 
los ushuaienses”.
Por su parte, el edil Valter Tavarone (Somos Fuegui-
nos) expresó que “fue una presentación interesante, 

varias de las obras que habíamos reclamado en di-
versos pedidos de informes están incluidas en esta 
primera etapa”, y consideró que “fue importante que 
nos dijeran que se está haciendo con financiamiento 
incluido en el presupuesto todavía en ejercicio”.
De esta manera, “parte de la ampliación presupues-
taria aprobada días atrás más la aprobada anterior-
mente está destinada a la reparación de la red vial de 
la ciudad”.
Finalmente, dijo que “esperamos con ansiedad el ini-
cio de las obras” ya que “el motivo de la presentación 
de la emergencia vial impulsada por nuestro bloque 
fue darle al Ejecutivo municipal una herramienta para 
que pueda llevar adelante de manera urgente la repa-
ración de las calles”.
A su vez, Nicolás Pelloli (PJ) evaluó que la presenta-
ción de Borgna y Becerra “fue muy completa”  y des-
tacó “el trabajo que lleva adelante el área administra-
tiva de la Municipalidad para adelantar los tiempos y 
tener todo preparado para comenzar con las obras 
una vez que el clima lo permita”.
“El trabajo previo del Concejo Deliberante con la de-
claración de la emergencia vial, con la aprobación del 
convenio entre el Municipio y la Provincia y con las 
ampliaciones presupuestarias permitió que se reali-
cen las licitaciones de las obras en tiempo y forma”, 
resaltó Pelloli.
También reconoció “la labor que lleva adelante el Eje-
cutivo municipal que encabeza el intendente Walter 
Vuoto y su equipo de trabajo”.

Municipio de Ushuaia

Presentaron a los concejales la primera etapa del programa 
de recuperación vial
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Planificación e Inversión Pública y de la Secretaría de Relaciones 
Vecinales y Parlamentarias, presentó en el Concejo Deliberante la primera etapa del Programa de Recuperación Vial que se 
llevará adelante durante la temporada de obra 2024-2025. 

Banco de Tierra del Fuego

Concretó nuevas jornadas de capacitación en la provincia 
sobre ciberseguridad
El Banco de Tierra del Fuego brindó la capacitación  “Ciberestafas: lo que tenés que saber para estar protegida” a cargo 
del especialista internacional, Emiliano Piscitelli. El evento se llevó a cabo en el Centro Cultural Yaganes en Río Grande y en 
Ushuaia en la Fábrica de Talentos. 
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LLAMADO A LICITACION 
 

La DIRECCIÓN PROVINCIAL DE VIALIDAD, llama a LICITACIÓN 
PUBLICA 

N° 01/ 24 LEY NACIONAL N°13.064, para la ejecución de la obra: 
OBRA: “CONSTRUCCIÓN DE ALAMBRADO EN RUTA PROVINCIAL 

Nº 7 - Ea. CABO PEÑAS” 
DEPARTAMENTO: RIO GRANDE – PCIA. DE TIERRA DEL FUEGO 

ANTARTIDA e ISLAS DEL, ATLÁNTICO SUR”.- 
 
Expte DPV N° 403/2024. 
Apertura de ofertas: 30 de octubre de 2024 – 11:00 horas. 
Lugar de Apertura: Sala de reuniones de la DIRECCION PROVINCIAL DE 
VIALIDAD, sito en calle Pedro E. GIACCHINO N° 6.915, Ex Campamento 
YPF – Rio Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur. 
Pliego sin costo: disponible a partir del día 30 de septiembre del 2024. Será 
publicado para su descarga de manera íntegra en la página 
compras.tierradelfuego.gob.ar 
Recepción de ofertas: 30 de octubre del 2024 hasta las 11:00 horas en Mesa de 
Entradas de la Dirección Provincial de Vialidad. 
Consulta sobre Pliegos: Dirección de Obras y Proyectos D.P.V.
 Correo electrónico: obrasyproyectos.dpv@gmail.com 
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO TREINTA Y UN 
MILLONES CIENTO OCHENTA Y NUEVE MIL DOSCIENTOS 
TREINTA Y DOS CON 00/100.- ($ 131.189.232,00.-) 

 
Plazo de ejecución: 60 (sesenta) días. 

 
AÑO 2024 
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Río Grande.- Con una Casa de la Cultura repleta de 
asistentes comenzaron este miércoles las Primeras 
Jornadas Internacionales de Empleo con Apoyo en 
Río Grande. Las mismas se llevan adelante como parte 
de las políticas públicas del Municipio en materia de 

acceso y diversidad funcional, y tienen como fin iden-
tificar las necesidades laborales y el contexto social 

de las personas con discapacidad de nuestra ciudad.
Cabe destacar que, en ese marco, el Municipio firmó 
un convenio de Cooperación Técnica junto a AESE, 
para afianzar la colaboración interinstitucional; y que 
las jornadas fueron declaradas de interés tanto por la 

Legislatura Provincial como por el Concejo Deliberan-
te. Las mismas son organizadas por las Secretarías de 
Desarrollo Productivo; Género y Desarrollo Comuni-
tario; Gobierno y Gestión Ciudadana, las cuales rea-
lizan desde marzo del 2023 capacitaciones virtuales 
con la AESE. 
En su alocución, el intendente Martín Perez resaltó 
que el objetivo del encuentro es conocer la experien-
cia de los importantes referentes en la temática que 
llegaron a nuestra ciudad desde España. “Tenemos 
que seguir trabajando muchísimo para construir una 
ciudad inclusiva. En ese camino estamos, por eso la 
experiencia que nos acercan hoy nos sirve de herra-
mienta para aprender y mejorar en términos de políti-
cas inclusivas desde el Estado Municipal”. 
Martín Pérez agradeció al Dr. Antonio Asencio Rojas, 
Gerente de la Fundación Fuente Agria; y al Dr. Alfon-
so Gutiérrez Caballero, presidente de la Asociación 
Española de Empleo con Apoyo, por estar presentes 
y brindar sus experiencias a la comunidad. Como así 
también a las universidades y gremios; docentes y di-
rectivos; concejales y legisladores; “ya que el fin úl-
timo de estas jornadas es vincularnos, para trabajar 
y coordinar tareas en pos de una ciudad mejor para 
todos y todas”, destacó. 
“Agradezco profundamente a las asociaciones pre-
sentes de papás y mamás, de familias comprometi-
das ante situaciones que les ha tocado atravesar en 
su vida, desde las cuales han sacado toda la fuerza y 
empuje para cambiar las cosas de verdad. Gracias a 
ellas y ellos hoy estamos donde estamos, haciendo 

esta actividad”, aseguró en Intendente. 
Además, recordó que en el 2019 “nos dimos una ta-
rea muy importante, mejorar muchos aspectos vincu-
lados a la inclusión en nuestra gestión municipal; y 
desde el 2023 decidimos fortalecer este trabajo, re-

forzar lo logrado e ir por más, por eso trabajamos, por 
ejemplo, con la Fundación Discar; y nos vinculamos 
con la Organización de Estados Iberoamericanos, a 
quienes también les agradecemos mucho por las ges-
tiones logradas para conectarnos con especialistas en 
la temática”. 
“Vamos a seguir acompañando como Municipio este 
desafío de trabajar por una ciudad inclusiva, vamos a 
estar presentes haciendo todo el esfuerzo para me-
jorar y construir una sociedad más justa e igualita-
ria”, concluyó Pérez. 
Por su parte, la secretaria de Género y Desarrollo 
Comunitario Ivana Ybars, expresó que estas jorna-
das representan “una gran oportunidad para encon-
trarnos, aprender y escuchar prácticas y experiencias 
valiosas que se están desarrollando en el mundo”, y 
destacó el trabajo que desde el 2023 el Municipio 
viene realizando junto a la AESE “que es en pos de ir 
generando las condiciones necesarias para que más 
personas con discapacidad estén incluidas en em-
pleos formales”.
“Es un camino en el que necesitamos de las organi-
zaciones, de familias y personas con discapacidad, 
de las instituciones que trabajan para transformar la 
vida de las personas con discapacidad cada día, para 
que nos guíen en esta tarea que tenemos hacia ade-
lante”, aseguró Ybars; y expresó su orgullo “de formar 
parte de un proyecto político que está construyendo 
un modelo de gestión que va a sentar las bases para 
una sociedad más justa, igualitaria y accesible, que 
nos va a trascender”. 
El Municipio agradece la participación activa en la or-
ganización de las jornadas a las asociaciones Asper-
ger; Chen Haitken; Padres TEA TDF; Tu Puedes; y Un 
Minuto Para Ver. 
Estuvieron también presentes el legislador provincial 
Matías Lapadula; la presidenta del Concejo Deliberan-
te, Guadalupe Zamora, junto a los concejales Jonatan 
Bogado, Alejandra Arce y Florencia Vargas; miembros 
del Gabinete Municipal; la Dirección de Discapaci-
dad del Municipio de Tolhuin; Soledad Burrone de la 
Universidad de O’Higgins de Chile; Marta Mendía re-
presentante de la Fundación Digital de Buenos Aires; 
Ingrid Ruzipi de la Universidad Nacional de Chubut; y 
la licenciada Lorena Bocchetti co-autora de la Guía de 
Buenas Prácticas en Accesibilidad Cognitiva de TDF.

Intendente Martín Pérez

“Rio Grande tiene el desafio de trabajar el empleo con inclusion, 
por una ciudad mas justa e igualitaria”
Así lo expresó el intendente Martín Pérez en la apertura de las Primeras Jornadas Internacionales de Empleo con Apoyo, las cuales 
desarrolla el Municipio junto a la Asociación Española de Empleo con Apoyo (AESE). “Nada es posible en términos de inclusión si no 
trabajamos articuladamente, si no aunamos esfuerzos desde distintos sectores para construir, en comunidad, alternativas para la in-
serción social de personas con discapacidad”, aseguró el Intendente.
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Río Grande.- Germán Resquin, delegado de los tra-
bajadores de Barpla, comentó que “hoy, seguimos 
todavía esperando las resoluciones que tiene que 
mandar Nación, antes que nada. Porque la empre-
sa, al dejarla fuera del subrégimen con la 19.640, le 
piden desde Nación que presente dentro de los 20 
días nuevamente las documentaciones y que esté 
todo el día, en reglamento, para rever la situación”, 
indicó el representante gremial.
En ese sentido, recordó que eso sucede “ahora, 
que cada empresa tiene que hacer su presentación 
nuevamente y mostrar que está todo el día, que 
no tienen deuda, que está como corresponde”. Por 
otra parte señaló que, por esta situación que atra-
viesa Barpla, “la empresa a nosotros nos llama para 
una suspensión, que ya la concretamos, es una sus-
pensión por 30 días más, porque fuera de la 19.640 
tampoco le habilitan el proceso productivo”, indi-
có.
Resquín señaló que “entonces hay dos cuestiones 
que ellos están trabajando igual, fuera de que está 
peleando por el proceso productivo, para que le 
habiliten y puedan trabajar también están ges-
tionando por la adhesión al subrégimen”, aclaró. 
Igualmente mencionó que “mientras tanto, se ade-

cúan a lo que está escrito en la Ley, el 75% del bru-
to que más o menos se va a un 90 a 95 %, porque 
nos garantizan lo que es aportes de la obra social 
y los demás aportes que corresponden. Eso lo ga-
rantizarían”, remarcó. 
Sobre las gestiones que realiza la empresa, para 
destrabar la situación, comentó que “mañana (por 
hoy) tenemos una reunión sobre eso, la empresa 
nos sigue transmitiendo que están haciendo todo 
lo que le vienen pidiendo para que podamos volver 
a trabajar. Eso es lo que nos tramite la empresa 
desde su parte, que van a hacer todo lo posible y 
todo lo que esté a su alcance para que la empresa 
siga”. 
“Todo lo que le pida la Nación, más que nada. Tie-
nen que poner en regla todo, también tienen que 
resolver los juicios, las intimaciones judiciales al 
Estado Nacional, todo eso que tengan que rever y 
dicen que se van a poner a disposición de Nación. 
Hasta ahora nos transmiten eso, así está la situa-
ción por el momento”, reafirmó el delegado por la 
Asociación Obrera Textil. 
Por otra parte, respecto de las gestiones que se en-
cuentran realizando como trabajadores, manifestó 
que “Estamos trabajando con el gremio, hemos te-

nido reuniones con el Gobernador (Gustavo Mele-
lla), quien también se puso a disposición para tam-
bién ver cuál era la problemática de cada empresa. 
Dijo que se iba a comunicar con los empresarios y 
a trabajar en conjunto en lo que se necesitara, para 
destrabar este problema que tienen los textiles”. 
Finalmente, al ser consultado sobre las perspec-
tivas, indicó que “nosotros lo vemos del lado de 
los trabajadores, nosotros apuntamos a que esto 
se tiene que solucionar. Como trabajadores deci-
mos que no queremos quedar en la calle, cada uno 
será responsable de sus acciones. Porque nosotros, 
como trabajadores, decimos que durante 20 años 
la empresa estuvo produciendo en la provincia y 
de un día para el otro no nos parece que haya un 
cuestionamiento y que nos quieran dejar afuera o 
quieran que las empresas cierren”. 
“Entonces, como trabajadores decimos no. Los 
problemas administrativos, los problemas que han 
tenido en ciertas instancias tanto el Gobierno Na-
cional o los empresarios o la provincia, o quien sea 
responsable, no fueron generados por nosotros. 
Alguien se tiene que hacer responsable de los tra-
bajadores, eso entendemos nosotros como obre-
ros del sector”, concluyó Resquín.

Textiles

Trabajadores de Barpla firmaron 
nuevo periodo de suspensión
Mientras la empresa sigue tratando de destrabar la situación para volver a producir, los trabajadores de Barpla firmaron un nuevo 
periodo por 30 días de suspensión. Cobrarán el 75% de los salarios y les harán los aportes correspondientes. Los delegados señala-
ron que, la empresa, “fuera de que está peleando por el proceso productivo, para que le habiliten y puedan trabajar también están 
gestionando por la adhesión al subrégimen”.
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Río Grande.- El encuentro se dio en el marco de con-
tinuidad a la presentación del “Informe sobre Desa-
rrollo Sostenible de la Acuicultura, la Pesca Costera y 
la Economía Azul de Argentina” que se desarrolló en 
la ciudad de Ushuaia.
Estuvieron presentes Verónica Raffo, líder del Pro-
grama de Infraestructura; Pablo Herrera, especialista 
ambiental senior y Klaas de Groot, especialista senior 
en Gestión de Recursos Hídricos. 
Sobre el encuentro, Castillo manifestó que “pusimos 
sobre la mesa dos problemáticas particulares y soli-
citamos cooperación para llegar a una solución inte-
gral de cada uno de esos temas”. 
“Por un lado, la Laguna Seca, con el repaso de to-
das las acciones de infraestructura y de estudios am-
bientales que se han llevado adelante a través de los 
años, para solucionar a partir de un abordaje integral 
esta confluencia de la cuenca hídrica en las cercanías 
de Río Grande y la modificación del modo de vida 
cuando tenemos polución”, explicó.
Por otro lado, se refirió al otro proyecto que tiene 

que ver con la planificación estratégica de crecimien-
to de Almanza. Sobre esto dijo: “este crecimiento de 
la producción artesanal, la producción industrial de 

la explotación acuícola en el marco de la Economía 
Azul, tiene una coexistencia de crecimiento con el 
proceso turístico como el segundo eslabón produc-
tivo”. 
En esta línea, agregó que “es poner esta lógica de 
planificación y de crecimiento en todo el sector de 
Almanza y Punta Paraná, teniendo en cuenta el es-
labón productivo, el eslabón turístico y la gente que 
vive ahí y cómo, de manera creciente y con una deci-
sión del Gobernador, se ha hecho una fuerte apuesta 
para tener los servicios del Estado en el lugar”.
“Les hemos pedido una instancia de cooperación 
técnica, de profesionales que nos puedan acompa-
ñar con asesoramiento, con el objetivo de generar 
un proyecto integral para atender Almanza y tener 
una mirada de la experticia técnica de las situacio-
nes ambientales como lo de la Laguna, que involucra 
una mirada integral de cuáles son todas las variables 
que intervienen en términos de la cuenca hídrica y 
el desecamiento que tenemos hoy en las zona de 
laguna”, concluyó.

Río Grande.- El director Ejecutivo de AREF, Oscar Ba-
hamonde, explicó al respecto que “se va a poder re-
gularizar las deudas vencidas hasta el 31 de agosto 
tanto de declaraciones juradas impagas como deu-
das en discusión administrativa o judicial. Hay 60 días 
para realizar la adhesión al plan de pago”.
“Al ser una moratoria los beneficios son descuentos 
sobre los intereses que tenga acumulada la deuda. La 

cantidad de cuotas o el interés a aplicar depende del 
tipo de contribuyente, si es grande o pequeño”, de-
talló.
En este sentido, el funcionario informó que “para 
grandes contribuyentes (facturación superior a mil 
millones de pesos durante los últimos 12 meses) el 
plazo es de hasta 48 cuotas con descuentos sobre los 
intereses que van desde el 60% si pagan de contado 

la deuda o el 20% cuando van al máximo de cuotas. 
Para los pequeños contribuyentes (facturación menor 
a mil millones de pesos durante los últimos 12 meses) 
el plazo es de hasta 84 cuotas, con la condonación del 
100% de los intereses si pagan al contado o un des-
cuento menor de acuerdo al plan de cuotas”.
 “Nosotros tenemos una estimación del nivel de de-
claraciones juradas que no se pagan, que en prome-
dio desde el año 2020 al día de hoy ronda un 5%. 
Estimamos en base a medidas similares que se adop-

taron en el pasado que alrededor de entre 1.500 y 
2.000 contribuyentes van a ingresar a la moratoria”, 
aseguró.
Finalmente, Bahamonde recordó que “para el 95% 
que paga regularmente las declaraciones juradas re-
cordamos que existe el cumplimiento por buen con-
tribuyente que también obtiene beneficios”.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Para impulsar políticas de infraestructura ambiental en la provincia

La ministra Castillo se reunió con el Banco Mundial
La ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, se reunió con representantes del Banco Mundial con el objetivo 
de trabajar en una política ambiental de solución de problemas de infraestructura estratégicos y con cuidado del ambiente 
sobre dos asuntos concretos: la Laguna Seca en Río Grande y la planificación estratégica del crecimiento de Almanza.

Tras ser aprobado en la Legislatura Provincial

Entró en vigencia la moratoria para regularización de 
deudas con la AREF
Luego de aprobado el proyecto en la Legislatura Provincial, el Gobierno de la provincia promulgó la moratoria para regula-
rización de deudas con la Agencia de Recaudación Fueguina.
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Río Grande.- El presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali, celebró la puesta en valor de Yehuin y 
aseguró que es “un hecho concreto”, con una inver-
sión estimada en cuatro millones de dólares.
Por Radio Provincia indicó al programa ‘Buscando 
el Equilibrio’ que “se está trabajando para avanzar 
no solamente con Yehuin sino con otras opciones y, 
a medida que vamos avanzando, vamos intentando 

cumplir. No queremos crear promesas y prefiero de-
cir algo concreto. Es una muy buena noticia poner 
en valor un lugar que todos los fueguinos utilizaban 
y que se perdió. Es un lugar que se va a recuperar, 
con 15 habitaciones dobles, con un restaurant, con 
zona de 50 posiciones de acampe que pueden al-
bergar a unas 200 personas, más 30 posiciones para 
motorhomes, que también es un producto muy ne-
cesario para esa zona”, detalló. 
“Es importante para el turismo que ingresa por Río 
Grande, para que tenga una calidad de servicios po-

sitiva. Se llamó a licitación con un planteo básico de 
inversión, pero eso no impide que después se pue-
dan ofrecer obras complementarias. El valor estima-
do de la inversión es de cuatro millones de dólares y 
tiene un plazo de inicio más la posibilidad de reno-
vaciones por inversiones complementarias. Con una 
inversión de ese tipo lo que se pretende es darle una 
importante cantidad de tiempo de desarrollo para 
el recupero de la inversión. No es una licitación que 
hace el INFUETUR, sino que nosotros acompañamos 
al desarrollo del llamado a licitación de la Fundación 
del Banco Tierra del Fuego. Si no me equivoco, son 
15 años de inicio el plazo de concesión”, dijo. 
Además anunció que se está haciendo un trabajo si-
milar para poner en valor a Petrel y a San Pablo. “No 
queremos hacer promesas vacías y de nada sirve 
hacer un llamado a licitación si no hay interesados 
o no hay oferentes consultando sobre las posibilida-
des de inversión en esa zona”, planteó. 
“La semana que viene se hace el primer foro de inver-
siones a nivel nacional, del cual vamos a participar. 
Lo realiza la Secretaría de Turismo de nación para 

todas las provincias. Nosotros nos hemos inscripto y 
vamos a ser disertantes para difundir las cualidades 
de nuestro destino. Hay ronda de negocios para po-
der mostrar los atractivos de inversiones en nuestra 
provincia a nivel turístico. Seguimos avanzando no 
solamente para poner en valor a Yehuin, Petrel y San 
Pablo, sino también para atraer inversiones privadas 
que estén interesadas en el destino, con el desarro-
llo de hotelería por ejemplo, porque hoy hay una 
demanda insatisfecha. Nosotros tenemos una posi-
ción privilegiada en cuanto a recupero, por no tener 
el impacto de los impuestos nacionales”, manifestó. 

LEY DE INCENTIVO

Destacó como herramienta la ley que aprobó la Le-
gislatura, de “incentivo a las inversiones privadas, 
que está en reglamentación y seguramente saldrá 
en estos días. Es un incentivo para que los privados 
se involucren en inversiones en obras de infraes-
tructura, no solamente en lo turístico sino en otras 

cosas”. 
Agregó que “el Fondo de Ampliación de la Matriz 
Productiva se está poniendo en marcha y de ahí van 
a surgir inversiones. Hay una parte que está enfoca-
da a la actividad turística y eso también es una bue-
na noticia, porque hay inversiones previstas en ese 
sentido. En octubre comienza la construcción de un 
hotel de 170 habitaciones con fondos privados. He-
mos hablado con cadenas hoteleras que empiezan 
a mirar nuestro destino con mucho interés, en fun-
ción del crecimiento que está teniendo la provincia. 
Es un destino que prácticamente tiene diez meses 
de temporada media y temporada alta, y eso hace 
que seamos un producto atractivo, porque tenemos 
temporada de invierno, temporada de verano, y so-
lamente hay bajo movimiento en los meses de mayo 
y junio. Eso hace muy atractiva la inversión en nues-
tra provincia”, valoró. 
Además de conseguir nuevos visitantes, dijo que “se 
busca ampliar a estadía promedio y para eso hay 
que enfocarse en generar obras de infraestructura 
o inversiones que incentiven eso. En la FIT hicimos 

la presentación oficial del nuevo producto que se 
está llevando adelante con la Cámara de Comercio 
de Río Grande, con la participación del INFUETUR 
y el Consulado de Chile, que es la llamada Ruta del 
Fuego. Hicimos un workshop con ronda de negocios 
el jueves previo a la FIT, y se hizo la presentación 
ante más de 200 operadores nacionales, y se lo vio 
como un gran atractivo. Obviamente hay que darle 
tiempo, porque es un producto de nicho que hay 
que posicionarlo para consolidarlo. Hay interés por 
el producto y creo que va a crecer mucho los próxi-
mos años”, confió.

TEMPORADA DE CRUCEROS

Respecto de la temporada de cruceros dijo que 
“está consolidada y se mantienen números similares 
a los del año pasado, con 550 recaladas para la tem-
porada de octubre a abril. El mes de abril está com-
pleto también y la preocupación nuestra es cómo va 
a ir avanzando la situación aerocomercial, porque 

Destacó que el trabajo conjunto con las tres ciudades está dando sus frutos

Querciali celebró la decisión de poner en valor a Yehuin
El presidente del INFUETUR señaló que la inversión en Yehuin es “un hecho concreto”, y se estima en cuatro millones de 
dólares. Se construirá un alojamiento con 15 habitaciones dobles, un restaurant, y habrá una zona con 50 posiciones de 
acampe que pueden albergar a unas 200 personas, más 30 posiciones para motorhomes. Además se trabaja en la puesta 
en valor de Petrel y San Pablo, para recuperar el circuito de hosterías. Aseguró que hay un trabajo conjunto con las tres ciu-
dades fueguinas que está empezando a rendir sus frutos, y el fin es promocionar como producto a toda la Tierra del Fuego.

Dante Querciali, presidente del INFUETUR.

Querciali celebró la puesta en valor de Yehuin y aseguró que es “un hecho concreto”, con una inversión esti-
mada en cuatro millones de dólares.
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Ushuaia.- El subsecretario de Desarrollo Económico 
del Municipio, Roberto Trujillo, remarcó que “la planta 
va a ser utilizada por los pescadores y recolectores de 
Ushuaia y Almanza”. 
Además, destacó que “se va a trabajar para que los 
pescadores artesanales de Río Grande que se dedican 
a la pesca del róbalo puedan realizar un circuito logís-
tico y económico”, que les permita “traer el producto 
fresco desde su ciudad y poder procesarlo en la plan-
ta para luego venderlo en el Mercado Concentrador 
de Ushuaia”. 
Finalmente, Trujillo informó que junto a la Secreta-
ría de las Mujeres, Género y Diversidad del Municipio 
“se va a capacitar a vecinas de la ciudad sobre fileteo 
y procesamiento de crustáceos y bivalvos para que 
puedan trabajar en la planta”, ya que “el objetivo es 
tener mano de obra calificada de mujeres junto a la 
de los empleados municipales”.

ría de Turismo de nación y estamos trabajando en 
conjunto. Participa de nuestro lanzamiento, de la 
ronda de negocios, tuvimos reuniones en conjunto 
en la FIT, pero hay algunas decisiones que se toman 
en las cámaras y estaremos atentos a eso para ver 
cómo sigue adelante el planteo sobre Aerolíneas 
Argentinas, que para nosotros como destino es tan 
importante mantenerlo”, subrayó.

MERCADO BRASILERO

Dentro de los turistas internacionales que más nos 
visitan están los provenientes de Brasil, que es un 
nicho consolidado. “El producto Fin de Mundo es 
muy atractivo para el mercado brasilero y esto se 
debe a un trabajo de veinte años. El brasilero es un 
pasajero internacional, pero regional y de cercanía. 
Ellos tienen mucho interés en el producto, nos he-
mos ido consolidando, hemos ido mucho a Brasil, la 
Municipalidad de Ushuaia ha hecho un trabajo muy 
grande en ese sentido, junto con el Bureau. Hay que 
mantener la presencia de promoción para que no se 
pierda el foco en nuestro producto. Brasil está muy 
interesado en el producto nieve y de a poco ha ido 
creciendo durante el resto del año y en la tempora-
da de verano. El público francés es más de verano, 
siempre tenemos un volumen importante de france-
ses entre noviembre y diciembre, y es el tercer des-
tino europeo en cantidad de pasajeros hacia nuestra 
provincia”, sostuvo. 
“Hay empresas que, en función del volumen que ge-
nera este público, empiezan a mirar el destino para 
poder generar inversiones a nivel privado. La ma-
yoría de las inversiones son de empresarios locales 
que reinvierten en el destino y crecen, pero cual-
quier inversión que venga a la provincia y genere 
desarrollo y empleo, es bien recibida”, señaló.

CERRO CASTOR

Como producto estrella, mencionó al Cerro Castor, 
que “tiene una renovación de extensión previa a 
nuestra gestión hasta el 2054. Es una inversión que 
se hizo hace muchos años y hay un antes y un des-
pués en el desarrollo turístico que esto generó. Ha 
ido creciendo en inversiones y se ha posicionado 
como el centro de esquí más importante en calidad 
de servicios de Sudamérica. Nosotros teníamos un 

destino que solamente trabajaba de octubre a mar-
zo y hoy es un destino que trabaja de julio a abril. 
El verano también se consolidó gracias a la inver-
sión que se ha hecho hace muy poco en el Puerto 
de Ushuaia, que permite que los cruceros nos sigan 

eligiendo, por eso hoy tenemos 550 recaladas por 
temporada”. 
Respecto de la recaudación por cánones de las con-
cesiones, detalló que “el Cerro Castor tiene un con-
trato por el 8% de la facturación, el Hotel Albatros 
y el Hotel Canal de Beagle están en el 10 y el 14% 
respectivamente”.

RECUPERACIÓN DE LAS TERMAS
 

Consultado sobre Las Termas, indicó que “el inten-
dente Harrington en primera persona está llevan-
do adelante la posibilidad de generar inversiones. 
Obviamente es otro punto de atracción para exten-
der la estadía promedio en nuestra provincia. Hay 
que hacer una inversión muy importante y hay que 
conseguir al inversor que quiera llevar adelante este 
producto. Hoy está en manos del intendente de Tol-
huin la posibilidad de desarrollar ese espacio. Sería 
un producto distinto de lo que tenemos en la pro-
vincia y es importante. Hay procesos, no es de la 
noche a la mañana y además las inversiones son de 

dos a cuatro años de inicio para tener algo de enver-
gadura que empiece a cubrir la demanda”, expresó. 
“La nueva línea de inversiones por iniciativa privada 
es uno de los puntales para conseguir gente que 
invierta en nuestro destino, para desarrollar pro-
ductos con el acompañamiento del sector público”, 
apuntó Querciali.

TRABAJO CONJUNTO

El presidente del INFUETUR valoró el trabajo con-
junto con las tres ciudades, que está dando frutos. 
“Tanto con Ushuaia como con Río Grande y Tolhuin 
se está haciendo un trabajo que se fue consolidando 
a lo largo de estos cinco años. Estamos trabajando 
en conjunto y el mejor ejemplo es la Feria Interna-
cional de Turismo, donde estuvieron presentes los 

tres municipios, estuvo la Secretaria de Turismo de 
Ushuaia Viviana Manfredotti, Alejandra Montelongo 
por Río Grande y Ángelo Fagnani de Tolhuin, acom-
pañado por Daniel Harrington. También estuvo la 
vicegobernadora y la responsable del INFUETUR de 
zona centro y zona norte, Stella Alazard, que pre-
sentó la Ruta del Fuego en la ronda de negocios. 
Hay un trabajo mancomunado desde lo técnico y 
desde lo turístico, para posicionar a toda la Tierra 
del Fuego como destino turístico. Este trabajo en 
conjunto está empezando a dar sus frutos después 
de tres temporadas de empezar este camino de 
posicionamiento. Para el 15 de octubre ya se pone 
en marcha la apertura del paso Bella Vista, que co-
nocemos como Radman, para poner operativo este 
nuevo producto que se llama la Ruta del Fuego y 
vamos a estar acompañando esa apertura”, conclu-
yó. 

Respecto de la temporada de cruceros dijo que 
“está consolidada y se mantienen números simila-
res a los del año pasado, con 550 recaladas para la 
temporada de octubre a abril.

Ushuaia

El intendente Vuoto recorrió la planta de 
procesamiento de crustáceos
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, recorrió las nuevas instalaciones de la planta de procesamiento de crustáceos y 
peces de cara a su reinauguración y puesta en marcha. Estuvo acompañado por integrantes de la Jefatura de Gabinete y 
trabajadores de la planta.
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Río Grande.- La Escuela Privada de Educación Inte-
gral Marina (EPEIM) llevó a cabo una nueva jornada 
de limpieza en la playa de Río Grande como parte de 
las actividades por su aniversario. La iniciativa, que se 
realiza anualmente, tuvo una participación destacada 
este año, con más de mil personas colaborando en la 
recolección de basura a lo largo de 20 kilómetros de 
costa, desde Cabo Domingo hasta el Colegio Antárti-
da Argentina en la Margen Sur.
La rectora de la escuela, Erica Vittorangeli, contó que 
“como es habitual hacemos esta limpieza de playa 

para nuestro cumpleaños, cumplimos 32 años en esta 
campaña se suma como organizadores Estepa Viva, 
Pasitos Curiosos y la Municipalidad de Río Grande y 
después también colaboraron el Batallón 5, la Prefec-
tura Naval Río Grande; Total Energies sus socios Har-
bour Energy y Pan American Energy; Logant (Logística 
Antártica) Huinoil, Grupo L, Programa de Reciclado 
de la Fundación Garrahan, Mujeres Voluntarias de la 
Margen Sur, los colegios de la ciudad como el Ma-
ría Auxiliadora, el República Argentina, el Alicia Mo-
reau de Justo, el Antártida Argentina, el Maradona, 

la UNTDF (Universidad Nacional de Tierra del Fuego), 
centros de estudiantes, Áreas Protegidas del Gobier-
no provincial, Guardaparques y particulares”, detalló.
Agregó que “el Municipio de Río Grande, como uno 
de los organizadores, dispuso toda la logística y todos 
trabajamos este 1 de octubre levantando gran canti-
dad de basura de la costa”.
Vittorangeli también destacó que la tarea cubrió una 
extensa distancia y que el número de participantes, si 
bien difícil de calcular con exactitud, fue considerable, 
superando las expectativas.

UN ESFUERZO COMUNITARIO POR EL MEDIO 
AMBIENTE

La jornada de limpieza no solo consistió en recoger 
basura, sino que también buscó generar conciencia 
sobre la importancia de cuidar el medio ambiente 
y proteger la biodiversidad local, que incluye a las 
aves costeras, como el playero rojizo, que habita en 
la zona. Entre los residuos más comunes encontrados 
se destacaron botellas de plástico, restos de chapas 

oxidadas y fragmentos de microplásticos.
“Nos hemos encontrado con mucha basura, especial-
mente botellas de plástico y hierro oxidado en algu-
nos sectores. En otros, la basura es más orgánica, pero 
siempre hay mucho plástico, que es lo que más daño 
hace”, explicó Vittorangeli, subrayando el impacto 
ambiental negativo que estos residuos generan. Los 
participantes también señalaron la importancia de 
esta actividad para dejar la costa más habitable tanto 
para los seres humanos como para la fauna local.

CONVOCATORIA ABIERTA A TODA LA 
COMUNIDAD

Además de la participación activa de los estudiantes 
de la EPEIM y otras instituciones educativas, la con-
vocatoria estuvo abierta a toda la comunidad. Desde 
las primeras horas de la mañana, familias, grupos de 
amigos y voluntarios se sumaron a la limpieza, con 
entusiasmo y compromiso. Los organizadores, junto 
con los participantes, destacaron la importancia de 
esta actividad no solo por su impacto inmediato en 
la limpieza de la costa, sino también por el valor edu-
cativo que tiene para los más jóvenes, quienes apren-
den sobre el cuidado del medio ambiente de manera 
práctica.
“Es un sentimiento muy lindo poder ayudar. Aunque 
ya sabemos que el medio ambiente está bastante 
dañado, pequeños gestos como este pueden marcar 
una gran diferencia a largo plazo”, comentó uno de 
los participantes.

UNA PROBLEMÁTICA PERSISTENTE

A pesar de los esfuerzos realizados, la cantidad de 
basura encontrada este año superó la de ediciones 
anteriores, lo que refleja una problemática persisten-
te en la preservación del medio ambiente. Según los 
organizadores, la recolección de residuos fue más 
abundante que en años anteriores, lo que evidencia 
la necesidad de seguir trabajando en la concientiza-
ción sobre la gestión de residuos y la protección del 
entorno natural.
“No me esperaba tanta basura este año. Llevamos 
menos de una hora y ya llenamos más de tres bolsas. 
Es alarmante, pero también es una oportunidad para 
seguir creando conciencia sobre el impacto que nues-
tros residuos tienen en el ambiente”, señaló otro de 
los participantes.

UN MENSAJE A LA COMUNIDAD

Uno de los mensajes más reiterados durante la jorna-
da fue el llamado a la responsabilidad individual. “El 
mundo no es un tacho de basura gigante. Es el ho-
gar de todos nosotros y sin él no podríamos vivir. Es 
fundamental que la gente tome conciencia y se lleve 
su basura hasta encontrar un lugar adecuado donde 
depositarla”, insistieron los organizadores.
Con esta iniciativa, la EPEIM y las instituciones parti-
cipantes no solo celebran un nuevo aniversario, sino 
que también refuerzan el compromiso de la comu-
nidad de Río Grande con el cuidado del medio am-
biente y la preservación de la costa, una tarea esencial 
para asegurar un futuro más sostenible para las próxi-
mas generaciones.

Amplia participación de la comunidad

Limpiaron 20 kilometros de costa en el 32° 
aniversario de la EPEIM
En el marco de su 32° Aniversario, la Escuela Privada de Educación Integral Marina -EPEIM-, el Municipio de Río Grande, Pasitos Curio-
sos y la ONG Estepa Viva organizaron una masiva jornada de limpieza en la playa en una campaña denominada Cleanup Day. Además 
de la institución educativa, acompañaron otros colegios, Bomberos Voluntarios, el BIM 5, la Prefectura Naval, muchas empresas y 
organizaciones, como Total Energies sus socios Harbour Energy y Pan American Energy; Logant (Logística Antártica) Huinoil, Grupo L, 
Programa de Reciclado de la Fundación Garrahan, Mujeres Voluntarias, la UNTDF, el Gobierno de la provincia, Guardaparques y parti-
culares. En total más de mil personas se unieron para limpiar 20 kilómetros de costa.
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Punta Alta.- Se conocieron las penas que recibieron 
las dos personas acusadas de abusar de dos herma-
nas menores de edad. Los condenados son el padre 
de las niñas y el padrino de una de ellas.
La jueza técnica Dra. Claudia Fortunatti condenó a 
la pena de 42 años de prisión al progenitor y a 24 
años de prisión a su amigo.
El fallo se conoció luego de que un jurado popular, 
a principios del mes de agosto, los declarara culpa-
bles de ultrajar a las menores.
Vale recordar que la abuela de las víctimas había 
sido declarada no culpable y que se desistió de 
acusar al tío porque durante el juicio no surgieron 
elementos que lo vincularan directamente con los 
abusos.

El jurado encontró culpable al padre de abusar de 
manera carnal de una de sus hijas entre los años 

2012 y 2019, cuando la menor tenía entre 9 y 16 
años, en diversas y reiteradas oportunidades en un 
domicilio de Punta Alta y en otro que ocuparon en 
Ushuaia, Tierra del Fuego.
Además, fue hallado culpable de abusar con acceso 
carnal de su otra hija, entre los años 2014 y 2019 
cuando tenía entre 9 y 14 años, en diversas opor-
tunidades en el interior de dos viviendas de Punta 
Alta y en Tierra del Fuego.
Al padrino de una de las niñas, en tanto, se lo en-
contró culpable de someter a las hermanas a diver-
sas prácticas sexuales que se reiteraron durante el 
período comprendido entre los años 2011 y 2019, 
dentro de los domicilios donde ellas vivían en Punta 
Alta y Tierra del Fuego.

Fue por jurado popular

Condenaron a 42 años de prisión a un hombre que abusó de sus dos 
hijas en Ushuaia y Punta Alta
Un jurado popular lo había hallado culpable. Su amigo y padrino de una de las niñas recibió una pena de 24 años de cárcel.

Condenaron a 42 años de prisión a un hombre que 
abusó de sus dos hijas en Ushuaia y Punta Alta. El 
padrino de una de las víctimas, también recibió una 
pena de 24 años de prisión.

Río Grande.- Alrededor de las 14:30 horas, un móvil 
policial que se encontraba realizando recorridas de 
prevención por circunvalación, constató un vuelco a 
300 metros de la salida del Barrio “Las Aves” -ex Cha-
cra XI-.
La unidad involucrada fue un Volkswagen Gol Trend, 
el cual era conducido por una joven de 17 años, quien 
refirió que no presentaba lesiones.
A modo preventivo, se solicitó la ambulancia, la cual 
trasladó a la conductora al nosocomio local. Colaboró 
en el lugar personal de la División Bomberos de Po-
licía y Bomberos Voluntarios. Se labran actuaciones.

En cercanías al barrio “Las Aves”

Vuelco en circunvalacion sin heridos
Se registró un vuelco en la jornada de este miércoles, a 300 metros de la salida del barrio “Las Aves”, ex chacra XI. La con-
ductora, una joven de 17 años, resultó ilesa, aunque fue trasladada de modo preventivo hacia el nosocomio local.

Vuelco en circunvalación sin heridos.

Río Grande.- Acudió al lugar personal de la División 
Bomberos de Policía y Bomberos Voluntarios, quie-
nes sofocaron inmediatamente el ígneo. Afortunada-
mente, no se registraron personas lesionadas en el 
siniestro.
El incendio se habría originado en el sector del living-
comedor, debido a que sobre un calefactor se encon-
traban prendas de vestir para el secado, afectando el 
100% de la vivienda.
No se vieron afectadas otras viviendas.

Inició de modo accidental

Vivienda fue consumida por 
las llamas
Ayer, pasado el mediodía, personal 
policial fue requerido en 
calle 9 de Julio al 1100 por un 
incendio en una vivienda.

Vivienda ubicada en calle 9 de julio al 1100 fue con-
sumida por las llamas. Por fortuna no hubo heridos.  
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Río Grande.- Con la participación de más de noventa 
alumnas y alumnos de tres escuelas riograndenses; el 
sábado 28 de septiembre desde las 10.00 horas en las 
instalaciones del gimnasio de la Escuela N° 2, el Dojo 
Nakayama JKS, el club Sergio Andrade JKS y el Dojo 
Goju Ryu Shobukan, organizaron el Primer Torneo In-
terestilos de Karate “Ciudad de Río Grande 2024” en la 
modalidad de Kumite y Kata individual y por equipos 
para la rama femenina y masculina.
Aunque este evento es el primero, se espera que el 
próximo año se amplíen las invitaciones ya que los es-
tilos involucrados son Goyuryu y Shobukan.
Destacando además que la asociación JKS se estable-
ció en la ciudad hace aproximadamente un año y se 
espera un examen de cintas con la visita del sensei 
Hamasaki en diciembre, y los interesados en inscribir 
a sus hijos en las clases pueden contactar a la Escuela 
Nakayama al 2964-472529.
Al respecto dialogamos con el instructor; Sandro 
Aguilar del Dojo Nakayama y el instructor; Javier Ca-
yre del Dojo Goju Ryu Shobukan, ambos responsables 
de organizar en la ciudad el primer torneo interesti-
lo ‘Ciudad de Río Grande 2023’, detallaron que: “En 
esta ocasión, los estilos que trabajamos son Goyuryu 
y Shobukan, por eso es este primer torneo interesti-
lo convocamos a niñas y niños desde los cinco años, 
adolescentes y adultos de las tres escuelas de Río 
Grande como prueba piloto, y si Dios quiere el otro 
año ya estaremos organizando otro evento que con-
voque a las tres ciudades de la provincia”.
¿Este estilo JKS que se está desarrollando, es reciente 
aquí en nuestra ciudad?
“Si es correcto, la asociación JKS a nivel internacional, 
ya hace más o menos un año que estamos acá plan-
tando bandera y con mucha expectativas porque te-
nemos un número muy importante de alumnas/os, y 
se siguen sumando, así es que muy contentos por los 
resultados que estamos obteniendo”.
¿Cómo continúa el itinerario de los torneos de aquí a 
fin de año en la ciudad?
“La idea de la asociación es continuar con varios even-
tos de aquí hasta fin de año, así es que, vamos a ver 

si la federación presentará torneo para participar, ya 
que pasamos la segunda mitad del año sin cronogra-
ma; tomamos la impronta de que se compita porque 
los chicos necesitan tener encuentros, entonces nos 
organizamos para poder hacer este evento y también 
poder programarlo para el 2025, y quizás con algún 
torneo en la primera mitad del año”.
Antes de que finalice el año ¿Habrá evaluación de cin-
tos?

“Sí, JKS Tierra del Fuego va a tener, si Dios quiere, la 
visita del Sensei Hamasaki alrededor de la primera se-
mana de diciembre, ya que estamos tratando de ver 
si lo podemos traer así toma el segundo examen de 
este año”.
¿Algo más que quieran agregar o destacar al respecto? 
No, y como dice el Sensei Javier, agradecer a los papás 
y a las y los alumnos que asistieron de muy buen gra-
do a este primero torneo interestilos de Karate Do JKS 
donde vivimos un día de muy buen karate, algo que 
nos encanta a nosotros, muchas gracias”, concluyeron.
Detallando a continuación los resultados del primer 
torneo interestilos
Categorías de Kata individual, Kata por equipos y Ku-
mite individual infantil
Kata individual masculino 5 y 6 años

1° Bautista Gómez (Nakayama) 18.3 puntos
2° Tiziano Espinoza (Nakayama) 17.9 puntos
Kata individual femenino
1° Valentina Pérez (Nakayama) 17.4 puntos
Kata individual masculino 7 y 8 años unificada (amari-
llos, naranja y verdes)
1° Julián Clos (Sergio Andrade) 18.2 puntos
2° Santino Escobar (Nakayama) 18.1 puntos
3° Leo Hernández (Nakayama) 17.9 puntos
4° Noah Hernández (Nakayama) 17.8 puntos
5° Ian Valdivia (Sergio Andrade) 17.7 puntos
6° Noah Ayala (Goju Ryu Shobukan) 17.6 puntos
Kata individual femenino 7 y 8 años unificada (amari-
llos, naranjas, verdes, azules y marrones)
1° Milena Páez (Sergio Andrade) 18.7 puntos
2° Guadalupe Medina (Nakayama) 18.2 puntos
3° Camila Rosas (Nakayama) 18 puntos
4° Melanie Danieli (Sergio Andrade) 17.8 puntos
Kata individual masculino 9 y 10 años unificada (ama-
rillos, naranjas, verdes y azules)
1° Ciro Bustamante (Goju Ryu Shobukan) 18.1 puntos
2° Valentín Postigo (Nakayama) 18 (17.9) puntos *Ga-
nador de desempate por 2° y 3° lugar por mayor can-
tidad de puntos en la sumatoria del veredicto de los 
5 jueces.
3° Thiago Bustamante (Goju Ryu Shobukan) 18 (17.9) 
puntos
4° Dante Sánchez (Sergio Andrade) 17.9 puntos 
5° Nicasio García (Nakayama) 17.8 puntos
5° Jael Escobar (Nakayama) 17.8 puntos
6° Tiziano Chávez (Nakayama) 17.7 puntos
Kata individual femenino 9 y 10 años unificada (ama-
rillos, naranjas, verdes y azules)
1° Isis Robles (Nakayama) 18.5 puntos
2° Martina Sánchez (Nakayama) 17.8 puntos *Gana-
dora en desempate por 2° y 3° puesto
3° Alfonsina Leyva (Nakayama) 17.8 puntos
4° Joselin Díaz (Nakayama) 17.8 puntos
Kata individual masculino 11 y 13 años (amarillos y 
naranjas)
1° Joaquín Barraza (Sergio Andrade) 18.5 puntos
Kata individual masculino 11 a 13 años (verdes y azu-

Karate Do JKS

Se realizó con gran éxito el primer torneo interestilo 
“Ciudad de Río Grande 2024”
El sábado 28 de septiembre a partir de las 10.00 horas en las instalaciones del gimnasio de la Escuela N° 2, el Dojo Nakaya-
ma JKS, el club Sergio Andrade JKS y el Dojo Goju Ryu Shobukan, organizaron de forma exitosa el Primer Torneo Interestilos 
de Karate “Ciudad de Río Grande 2024” en la modalidad de Kumite y Kata individual y por equipos.
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Río Grande.- El Abierto Sudamericano de Lucha Olím-
pica se llevó a cabo en Río de Janeiro, Brasil, en los 
últimos días del pasado mes de septiembre. Evento, 

que reunió a los mejores luchadores del continente en 
las categorías sub-15, sub-17, sub-20 y sénior; contó 
con la representación de dos atletas de Río Grande.

Estos jóvenes deportistas enfrentaron a rivales de 
gran nivel en un certamen que exigió lo mejor de 
cada competidor en las diferentes modalidades y ca-
tegorías.
Durante la competencia, los representantes fuegui-
nos mostraron su técnica, disciplina y preparación, 
logrando importantes actuaciones que evidencian el 
desarrollo y proyección de este deporte en el país. En 
particular, las actuaciones de Elías Delgado Medalla 
de Bronce en la categoría U15 lucha grecorromana 
división de peso 52 KG y de Thiago Aquiles Díaz 5to 
puesto U20 estilo grecorromana, división de peso 67 
KG en este sudamericano de lucha en Río de Janeiro 
2024. 
Participaron Erik León y Horacio Miranda, asistente 
del entrenador jefe del seleccionado.
Cabe destacar que la delegación riograndense perte-
nece a la Escuela Municipal de Lucha de Río Grande.

les)
1° Mateo Gasparini (Goju Ryu Shobukan) 18.3 puntos
2° Dylan Bareyro (Sergio Andrade) 18 puntos
3° Luciano Cruz (Nakayama) 17.8 puntos
Kata individual femenino 11 y 13 años unificada (ama-
rillos, naranjas, verdes y azules)
1° Jennifer Piedrabuena (Sergio Andrade) 18.3 puntos
2° Abril Sánchez (Nakayama) 18 puntos
3° Angelina Irala (Nakayama) 17.9 (18.3) puntos
4° Azul Sánchez (Nakayama) 17.9 (18) puntos
5° Huma Knorr (Goju Ryu Shobukan) 17.7 puntos
Kata individual masculino 14 a 17 años (amarillos a 
verdes)
1° Tobías Martínez (Goju Ryu Shobukan) 21.1 puntos
2° Bruno Subiabre (Nakayama) 20.7 puntos 
Kata individual masculino 14 a 17 años (marrones)
1° Thomas Catrimil (Sergio Andrade) 21.4 puntos 
2° Tomás López (Goju Ryu Shobukan) 21.2 (21.3) pun-
tos *Ganador de desempate por 2° y 3° lugar por ma-
yor cantidad de puntos en la sumatoria del veredicto 
de los 5 jueces.
3° Santino Lara (Goju Ryu Shobukan) 21.2 (21.3) pun-
tos
Kata individual femenino 14 a 17 años unificada (ama-
rillos, naranjas y verdes)
1° Victoria Valdebenito (Sergio Andrade) 21.2 puntos
2° Sofía Durán (Sergio Andrade) 21 puntos
Kata individual masculino mayores (verdes y azules)
1° Axel Armella (Goju Ryu Shobukan) 21.5 puntos
2° Nahuel López (Goju Ryu Shobukan) 21.3 puntos
3° Francisco Núñez (Sergio Andrade) 21.2 puntos (21 
en desempate)
4° Nahuel García (Goju Ryu Shobukan) 21.2 puntos 
(20.6 en desempate)
5° Gabriel Armella (Goju Ryu Shobukan) 20.8 puntos
DES Lucas Sosa (Nakayama)
Kata individual femenino mayores unificada (amari-
llos, naranjas y verdes)
1° Daniela Chamorro (Nakayama) 21.3 puntos
2° Karla Durán (Sergio Andrade) 21 puntos
Kata individual masculino mayores (marrones)
1° Alan Salinas (Goju Ryu Shobukan) 21.1 puntos
2° Matías Genes (Sergio Andrade) 21 puntos
3° Joaquín López (Goju Ryu Shobukan) 20.8 puntos
Kata equipos mixto 5 a 8 años
1° Nakayama B (Rosas, Aguilar, Medina) 18.3 puntos
2° Sergio Andrade (Clos, Valdivia, Danieli) 17.8 puntos
2° Nakayama A (Gómez, Hernández, Hernández) 17.1 
puntos 
Kata equipos mixto 9 a 12 años
1° Sergio Andrade (Barraza, Sánchez, Páez) 18 puntos

2° Nakayama B (Escobar, Escobar, Díaz) 17.9 puntos
3° Nakayama A (Chávez, Postigo, García) 17.9 puntos
4° Goju Ryu Shobukan (Moscatelli, Ayala, T. Busta-
mante) 17.7 puntos
Kata equipos mixto 13 a 16 años
1° Sergio Andrade (Valdebenito, Bareyro, S. Durán) 
18.1 puntos
2° Nakayama A (Irala, Sánchez, Sánchez) 18.3 puntos 
(Ganador por sumatoria de los 5 puntajes)
3° Nakayama B (Robles, Cruz, Leyva) 18.3 puntos
4° Goju Ryu Shobukan (Bustamante, Knorr, Gasparini) 
18 puntos
Kata equipo mixto mayores
1° Sergio Andrade (Catrimil, Genes, Piedrabuena) 21.3 
puntos
2° Goju Ryu Shobukan A (López, Lara, López) 21 pun-
tos
3° Goju Ryu Shobukan B (García, Armella, López) 21 
puntos
4° JKS Tierra del Fuego (Núñez, Sosa, Hernández) 20.7 
puntos
Kumite individual masculino 6 a 8 años (amarillos, na-
ranjas y verdes)
Cuarto de Final:
Julián Clos vs. Lautaro Moscatelli (ganador)
Noah Hernández (ganador) vs. Ian Valdivia
Leo Hernández vs. Bautista Gómez (ganador)
Libre Noah Ayala
Semifianales:
Lautaro Moscatelli (ganador) vs. Noah Her-
nández
Bautista Gómez vs. Noah Ayala
Tercer Puesto:
Noah Hernández (ganador) vs. Bautista Gó-
mez
Final:
Lautaro Moscatelli vs. Noah Ayala (gana-
dor)
1° puesto: Noah Ayala (Goju Ryu Shobukan)
2° puesto: Lautaro Moscatelli (Goju Ryu Shobukan)
3° puesto: Noah Hernández (Nakayama)
Kumite individual 9 a 10 años (amarillos, naranjas y 
verdes)
Semifinal:
Tiziano Chávez vs. Ciro Bustamante (ganador)
Libre: Dante Sánchez
Final: 
Ciro Bustamante vs. Dante Sánchez (ga-
nador)
1° puesto: Dante Sánchez (Sergio Andrade)
2° puesto: Ciro Bustamante (Goju Ryu Shobukan)

3° puesto: Tiziano Chávez (Nakayama)
Kumite individual masculino 11 a 13 años (verdes y 
azules)
Semifinal:
Mateo Gasparini vs. Dylan Bareyro (ga-
nador)
Libre: Luciano Cruz
Final:
Dylan Bareyro (ganador) vs. Luciano Cruz
1° puesto Dylan Bareyro (Sergio Andrade)
2° puesto Luciano Cruz (Nakayama)
3° puesto Mateo Gasparini (Goju Ryu Shobukan)
Kumite individual femenino 6 a 8 años (amarillos y na-
ranjas)
Final:
Melanie Danieli (ganadora) vs. Guadalupe 
Medina
1° Puesto Melanie Danieli (Sergio Andrade)
2° Guadalupe Medina (Nakayama)
Verdes y azules
Final:
Yamila Aguilar (ganadora) vs. Milena Páez
1° puesto Yamila Aguilar (Nakayama)
2° puesto Milena Páez (Sergio Andrade)
Kumite individual femenino 9 a 10 años
Semifinal:
Alfonsina Leyva vs. Isis Robles (ganadora)
Libre: Martina Sánchez
Final Isis Robles (ganadora) vs. M a r t i n a 
Sánchez
1° puesto Isis Robles (Nakayama)
2° Puesto Martina Sánchez (Nakayama)
3° puesto Alfonsina Leyva (Nakayama)
Kumite individual femenino 11 a 13 años (ama-
rillos y naranjas)
Semifinal:
Azul Sánchez (ganadora) vs. Abril Sán-
chez
Libre: Angelina Irala
Final: Angelina Irala vs. Azul Sánchez
1° puesto Angelina Irala (Nakayama)
2° puesto Azul Sánchez (Nakayama)
3° puesto Abril Sánchez (Nakayama)
Kumite individual femenino 11 a 13 años (ver-
des y azules)
Final:
Huma Knorr vs. Jennifer Piedrabuena 
(ganadora)
1° puesto Jennifer Piedrabuena (Sergio Andra-
de)
2° puesto Huma Knorr (Goju Ryu Shobukan)

Lucha Grecorromana

Deportistas fueguinos brillaron en el Abierto Sudamericano 
de Lucha que se realizó en Brasil
Se trata de Elías Delgado Medalla de Bronce categoría U15 lucha grecorromana división de peso 52 KG y de Thiago Aquiles 
Díaz 5to puesto U20 estilo grecorromana, división de peso 67 KG en este sudamericano de lucha en Río de Janeiro 2024. La 
selección argentina de lucha logró 6 medallas de oro, 5 de plata y 7 de bronce
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Tolhuin.- La actividad se desarrollará el próximo jueves 
3 de octubre, de 10 a 16 horas, en el predio del Vivero 
Municipal, y está dirigida a perros y gatos mayores de 
tres meses.
El objetivo principal de esta jornada es fomentar la tenen-
cia responsable de animales de compañía y mantener un 
entorno saludable para toda la comunidad. Las vacunas 
y desparasitaciones se brindarán sin turno previo y por 
orden de llegada, lo que facilitará el acceso de los veci-
nos y vecinas interesados en garantizar el bienestar de 
sus mascotas. 
En el marco de esta nueva fecha, la Dirección de Salud 
Pública Veterinaria recordó que las vacunaciones anti-
rrábicas deben realizarse anualmente para asegurar la 

protección de los animales y prevenir la propagación de 
enfermedades.
El Municipio continúa trabajando por la salud pública ve-

terinaria y renueva su convocatoria a los vecinos y vecinas 
en colaborar en conjunto con la creación de un ambiente 
seguro y saludable para todos los habitantes de Tolhuin.

Tolhuin.- Las actividades se extenderán durante 
varios días, brindando a los vecinos y visitantes la 
oportunidad de participar en eventos que resaltan 
la cultura, las tradiciones y el espíritu festivo de la 
localidad.
Las celebraciones comenzarán el miércoles 9 de oc-
tubre a las 10:30 horas con el tradicional acto proto-
colar en la Plaza de la Piedra Fundacional, ubicada en 
las intersecciones de Lucas Bridges y Luis Cárdenas. 
A continuación, a partir de las 12 horas, se llevará 
a cabo el Desfile Cívico Militar sobre la Avenida Los 
Ñires, que recorrerá desde la intersección de Pedro 
Oliva hasta Lucas Bridges. Luego, a las 15:30 horas, 
los festejos continuarán en el Polideportivo Ezequiel 
Rivero con el simbólico corte de torta y la presenta-
ción especial de la Banda Municipal de Río Grande, 
un evento pensado para compartir en comunidad.
El viernes 11 de octubre, se celebrará el 30° aniver-
sario del reconocido grupo folclórico “Los Hermanos 
Pérez” en el Polideportivo Ezequiel Rivero. La jornada 
comenzará a las 13 horas con palabras de bienvenida 
por parte de las autoridades locales, seguidas de una 

presentación especial de Los Hermanos Pérez. Luego, 
se abrirá un foro cultural con paneles de discusión 
sobre temas como la evolución de la música folclóri-
ca en la Isla Grande de Tierra del Fuego, la influencia 
de esta música en la identidad cultural local y los de-
safíos que enfrenta para su preservación.
Además, se ofrecerán clases abiertas y charlas para 
los asistentes, donde podrán aprender pasos bási-
cos de danzas tradicionales, conocer sobre los ins-
trumentos típicos utilizados en la música folclórica y 
mejorar sus técnicas de canto en el estilo tradicional. 
También habrá una charla sobre la evolución de la 
comunicación y el marketing aplicado a la cultura.
A las 20 horas, la jornada cerrará con una gran peña 
en la que se presentarán los ballets municipales de 
Tolhuin, Corazones del Sur, Cruz del Sur y Soles que 
Dejan Huellas, además de artistas invitados como Mi-
guel Ángel Almendra, Karina Valdez, Facundo Armas 
y, por supuesto, Los Hermanos Pérez.
El sábado 12 de octubre, los festejos llegarán a su 
punto culminante a las 21 horas en el Polideportivo 
Ezequiel Rivero, con las presentaciones de las reco-

nocidas bandas “Los Charros”, “De Gira” y “La Celso 
Cumbé”, que llenarán la noche de música y alegría 
para cerrar este aniversario tan especial de la ciudad 
de Tolhuin. 
Para el domingo 13 de octubre se espera la 14° edi-
ción de la Prueba Atlética “Aniversario de Tolhuin”, 
que recorre diversos puntos de la ciudad saliendo del 
Polideportivo Ezequiel Rivero, con pruebas infantiles, 
pruebas de fondo y aeróbica de 13.5km y 3km.
Con esta nutrida agenda de eventos, el Municipio in-
vita a todos a formar parte de los festejos, que bus-
can resaltar el orgullo de pertenecer a una comuni-
dad vibrante y en constante crecimiento.

Tolhuin

Celebra su 52° aniversario con una 
agenda de actividades culturales
El Municipio de Tolhuin invita a toda la comunidad a sumarse a los festejos por 
el 52° aniversario de la ciudad, una ocasión especial que contará con una amplia 
variedad de propuestas culturales y deportivas para disfrutar en familia. 

En el B° Campo de Doma en Tolhuin

Hoy nueva jornada de vacunación 
antirrábica y desparasitación
El Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Salud Pública Veterinaria y Desarrollo Sostenible, llevará adelante una 
nueva jornada de vacunación antirrábica y desparasitación en el B° Campo de Doma. 


